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К О М М У Н И С Т -  
А К Т И В Н Ы Й  Б О Е Ц  

П А Р Т И И
Наша партия, являясь боевым 

союзом коммуннстов-единомышлен- 
ннков, объединяет в своих рядах 
наиболее сознательных, активных 
людей советского общества из чис
ла рабочего класса, колхозного кре
стьянства и народной интеллиген
ции. Все свои силы, знания, волю 
коммунисты посвящают великому 
и благородному делу — построе
нию коммунистического общества. 
Будучи политическими бойцами, 
коммунисты должны активно и са
моотверженно бороться за проведе
ние политики партии в жизнь, сло
вом и личным примером вдохнов
лять трудящихся на завоевание но
вых успехов на всех участках хо
зяйственного и культурного строи
тельства.

Велика честь быть коммунистом. 
Но и велики требования, предъяв
ляемые к  нему. На каком бы посту 
коммунист ни находился, он обя
зан всегда быть в авангарде, про
являть разумную инициативу и 
смелость, увлекать за собой бес
партийных. Он не может равнодуш
но взирать на недостатки, мярить> 
ся с ними. Долг коммуниста — 
неустанно бороться против недо
статков и ошибок, вскрывать нх и 
настойчиво добиваться устранения.

Мы по праву гордимся коммуни
стами, которые своим творческим 
отношеішем к  труду, к  производ
ству увлекают за собой широкие 
слон беспартийных. Хорошо извест
ны имена 3. Поликш — начальни
ка смены ОТК завода резиновой 
обуви, В. Ерохина — бригадира за
вода «Томкабель», Н. Бабенко — 
бригадира маляров УНР-787 строй
треста JVe 97 и многих других, ко
торые со своими бригадами первы
ми в нашей области начали сорев
нование за право именоваться кол
лективами коммунистического
труда и первыми завоевали это по
четное звание.

Коммутіеты, находясь на перед
нем крае борьбы за семилетку, вы
ступают подлинными вожаками 
масс, организаторами, запевала
ми социалистического соревно
вания в честь X X II съезда КПСС. 
Это по почину коммунистки На
тальи Поповой — бригадира брига
ды коммунистического труда Том
ского манометрового завода — в 
области развертывается соревнова
ние за выполнение недельного за
дания за пять дней. Бригада На
тальи Поповой показывает пример 
сознательного отношения к  труду, 
ее дела отличаются боевым духом 
творчества, деловитостью, упор
ством, преодолевающим все и вся
кие трудности.

Совсем недавно члены бригады 
коммунистического труда маномет-
fOBoro завода, которой руководит 

. Д. Зуев, положили начало в 
нашей области патриотическому 
движению — повысить норму вы
работки на 10 процентов.

Боевыми организаторами и ак
тивными участниками борьбы за 
претворение в жизнь решений ян
варского Пленума ЦК КПСС вы
ступают сельские коммунисты. 
Дружно, с огоньком, взялись за 
подъем своего хозяйства коммуни
сты сельхозартели имени Шевчен
ко Кожевниковского района. Они 
правильно определили свою зада
чу: чтобы выполнить высокие обя
зательства по производству и про
даже государству сельскохозяйст
венных продуктов, надо хорошо 
потрудиться весной, заложить ос
нову высокого урожая и создания 
прочной кормовой базы. Коммуни
сты явились организаторами образ
цового проведения весенних поле
вых работ. Колхоз за 6 рабочих 
дней выполнил плад сева зернобо- 
: бовых культур.

Во всех делах и поступках ком
муниста должна проявляться вы
сокая идейность. Высокая идей
ность коммуішста — это его пре
данность передовым, марксистско- 
ленинским идеям, глубокая убеж
денность и непоколебимая уверен
ность в их правоте, самоотвержен
ная борьба за торжество этих идей, 
за победу коммунизма, честность н 
правдивость перед партией. Идей
ность коммуниста проверяется тем, 
как он выполняет решения партии 
и правительства, как он соблюдает 
партийную и государственную дис
циплину, насколько активен и на-

К  н о в ы м  у с п е х а м  
л и т е р а т у р ы  
и и с к у с с т в а

Госполитиздат выпустил брошюру 
товарища К. С. Хрущева «К новым 
усііе-там литературы и искусства» 
(сокращенное изложение выступле
ний на встречах с представителями 
советской интеллигенции 17 июля 
19G0 года, на приемах в честь писа
телей и композиторов РСФСР).

Брошюра выпущена массовым ти
ражом.

стойчив в борьбе за успешное вы
полнение задач семилетки, как он 
организует массы на выполнение 
задач, поставленных партией и 
правительством, учит массы н 
учится у ннх.

Хорошим организатором показал 
себя председатель колхоза «Проле
тарская крепость» Пышкино-Тро- 
ицкого района коммунист тов. 
Якименко. Вместе с колхозным ак
тивом, партийной организацией, 
опираясь на опыт н инициативу 
всех колхозников, тов. Якименко 
после сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС (1953 года) упорно искал 
пути подъема общественного хо
зяйства, внедрял в практику до
стижения науки, передовой опыт. 
В колхозе увеличилась уро
жайность полей, возросло пого
ловье скота и повысилась его про
дуктивность. В 1960 году колхоз 
по сравнению с 1953 годом продал 
государству больше: молока—в 7,5 
раза, мяса — в 3,4 раза. На каж
дую корову в 1960 году было на
доено по 2.151 килограмму молока 
— почти в два раза больше, чем в 
1953 году. Денежные доходы кол
хоза за это время увеличились в 
несколько раз. Вместе с ростом 
колхозных доходов улучшилось ма
териальное благосостояние колхоз
ников.

Коммунистическая партия вос
питала многочисленную армию
опытных, испытанных, политически 
закаленных руководителей, для 
которых беззаветное служение на
роду является высшим долгом.

Но мы не можем закрывать гла
за на то, что встречаются еще от
дельные коммунисты, которые не 
оправдывают высокого звания
члена партии, спустя рукава
относятся к  порученному делу, на
рушают нормы партийной жизни. 
К  таким, например, относится быв
ший председатель колхоза имеші 
XX  съезда партии Туганского рай
она Погадаев. Он систематически 
пьянствовал, занимался очковти
рательством, попустительствовал 
расхищению колхозного имущест
ва, семян и фуража, развалил тру
довую дисциплину в колхозе.

Другой пример. В колхозе имени 
Кирова Зырянского района бывший 
председатель колхоза, ныне исклю
ченный из рядов партии, Суворов 
халатно относился к  делу, пьян
ствовал, расхищал колхозное иму
щество, допустил большой падеж 
скота и низкую его продуктив
ность, тормозил развитие инициа
тивы колхозников.

Коммунист — страстный пропа
гандист идей партии, проводник ее 
политики в массах трудящихся. 
Изо дня в день воспитывать комму
нистов бойцами за дело партии — 
священный долг партийных орга
низаций. Для этого надо повышать 
уровень внутрипартийной работы, 
создавать обстановку высокой тре
бовательности к  каждому коммуни
сту за порученное дело, разверты
вать критику и самокритику.

Перед партийными организация
ми стоят сейчас большие задачи. 
Труженики городов и сел нашей 
области, как и всей страны, гото
вятся достойно встретить X X II 
съезд партии. Коллективы про
мышленных предприятий все шире 
развертывают соревнование за до
срочное выполнение плана третье
го года семилетки. Напряженно 
трудятся на полях и фермах тру
женики деревгіи. Борясь за выпол
нение решений январского Плену
ма ЦК КПСС, они настойчиво мо
билизуют резервы для досрочного 
выполнения обязательств по произ
водству и продаже государству 
продуктов земледелия и животно
водства. Повышая авангардную 
роль коммунистов, усиливая орга
низаторскую и политическую рабо
ту, партийные организации успеш
но справятся с поставленными пе
ред ними задачами.

Соревнование районов на севе
На 23 мая соревнующиеся районы имеют 

следующие показатели
( в п р о ц е н т а х  к  п л а н у )

КОЖЕВНИКОВСКИИ
95

22
47

АСИНОВСКИИ
93

100
4

\  70
КРИВОШЕИНСКИИ

80
78
1

25

посеяно яровых всего 
в том числе льна 
кукурузы 
свеклы

посеяно яровых всего 
в том числе льна 
кукурузы 
свеклы

посеяно яровых всего 
в то.м числе льна 
кукурузы 
свеклы

ШЕГАРСКИИ
90 
84

12
ЗЫРЯНСКИЙ

91 
81

1
44

МОЛЧАНОВСКИИ
68
63
6

58

Получим
с

600 центнеров 
гектара

в  начале полевых работ рейдовая 
бригада газеты «Красное знамя» под
вергла резкой критике правление на
шего колхоза за неудовлетворитель
ную подготовку к  севу пропашных 
культур.

Правление учло критику. Теперь 
в колхозе создано два звена по воз
делыванию пропашных культур. Мы 
будем выращивать 100 гектаров ку 
курузы, л  звено, которое возглавляет 
агроном В. Свинарева, решило выра
стить по 180 центнеров сахарной 
свеклы с гектара. Наше обязательст
во —  собрать по 600 центнеров зе
леной массы с гектара.

После схода снега мы своевремен
но прибили влагу, затем дважды по
ле прокультивировали. А поле, пред
назначенное под посев свеклы, вспа
хали безотвально-на глубину 27— 28 
сантиметров. Поля удобрены мине
ральными и органическими удобре
ниями. Перед севом хорошо подгото
вили технику. В колхозе две куку 
рузные сеялки. Одну из них (по ре
комендации М. Б. Сажина) переобо
рудовали для сева свеклы.

На днях мы закончили сев сахар
ной свеклы. Сев проведен яровизиро
ванными, протравленными и обрабо
танными стимуляторами роста семе
нами.

23 мая начали сев кукурузы. Поч
ву подготовили по всем правилам аг

ротехники. Посеем только квадрат
но-гнездовым способом навесной ку 
курузной сеялкой и только по свежей 
культивации. До всходов кукурузу 
пробороним легкими боронами. Как 
только на растениях появится по 
два —  три листочка,, проведем вто
ричное боронование.

Первую междурядную обработку 
сделаем на глубину 7—8 сантимет
ров с одновременным внесением ми
неральных удобрений.

По мере необходимости проведем 
и последующую обработку посевных 
площадей. Мы так решили: будем 
сами сеять кукурузу, ухаживать за 
ней и убирать урожай. Одним сло
вом, весь комплекс по возделыванию 
кукурузы берем на себя. Думаем, что 
с порученным делом справимся. Нас 
два человека, оба мы трактористы.

Опытный кукурузовод нашего рай
она И. Сергеев из колхоза имени 
Сталина вызвал на соревнование ку
курузовода колхоза имени Калини
на В. Тараса. Мы думаем, что это не 
помешает нам соревноваться с тов. 
Сергеевым.

Принимайте наш вызов на сорев
нование, тов. Сергеев! Будем бороть
ся за получение 600 центнеров зе
леной массы кукурузы с гектара.

И. ПАХОМОВ, Г. ШМЕЛЬКОВ, 
трактористы колхоза «Сибиряк» 

Зырянского района.

Сеют „королеву полей'
В колхозе «Путь социализма» 

Пышкино-Троицкого района под ку 
курузу и сахарную свеклу отведены 
лучшие участки земли и хорошо 
удобрены. Свекловоды— трактористы 
М. Пономарев и А. Афоненко закон

чили сев свеклы на 10 гектарах.
Звено И. Колесникова приступи

ло к  севу кукурузы. Ее будет по
сеяно 100 гектаров.

В. БУТОРИН.

100 гектаров свеклы посеют нынче свекловоды 
Рыбаловского совхоза Томского района. Сейчас 
здесь полным ходом идет сев сахарной свеклы. По
сеяно более 60 гектаров.

Большую заботу об этой новой культуре проявили 
свекловоды центральной и карбышсвсксй ферм сов
хоза. Перепахивая зябь, механизаторы внесли по 30 
тонн перегноя на каждый гектар и по 4.5 центнера 
минеральных удобрений. Затем поле заборонили.

после сева почву прикатывают кольчатыми катками. 
Семена протравили препаратом ТІѴІТД и гексахло
раном.

Сев ведет навесной овощной сеялкой механизатор 
Владимир Матыскин, ему помогает Владимир Кар
бышев. Их выработка—7 гектаров за смену. Качест
во сева хорошее.

На снимке: тракторист В. Матыскин и его по
мощник В. Карбышев сеют сахарную свеклу.

Текст и фото Г. Красновейкина.

Свекла и  кукуруза посеяны
Вчера наш колхоз закончил сеі 

сахарной свеклы, картофеля и ку 
курузы. Кукуруза по праву на
зывается «королевой полей» 
Благодаря ей наш колхоз резко уве
личил производство молока.

Посеяно 75 
гектаров кукурузы

БАКЧАР. (По телефону). Колхоз
ники сельхозартелей имени Кирова, 
«Родина», «Восход», имени Ста.тпна 
приступили к  севу кукурузы. Всего 
по району посеяно 75 гектаров ку
курузы, посажено 39 гектаров кар
тофеля, 30 гектаров сахарной свек
лы.

М. КУНГУРЦЕВ.

Нынче мы посеяли 100 гектаров 
кукурузы. На 60 гектарах, где ку 
куруза располагается по ржанищу и 
по зяби, я думаю получить не менее 
400 центнеров зеленой массы е 
гектара, а на 40 гектарах раскорчев
ки —  не менее 600 центнеров.

Будем выращивать 5 гектаров 
свеклы, думаем получить по 200 
центнеров корней с гектара.

Кукуруза и свекла размещены

по хорошо удобренной почве. У нас 
есть тракторная тележка. Мы ее ис
пользовали для вывозки перегноя. 
На каждый гектар внесли, примерно, 
по 10 тонн. Все посевы кукурузы и 
свеклы обязательно прикатаем. 

Убеждены, что свое обязательство 
выполним.

И. КАРЛЮКОВ, 
кукурузовод колхоза имени 

Шевченко Кожевниковского района.

В ЧЕСТЬ XXИ СЪЕЗДА НПСС

ЕСЛИ ЛЮБИШЬ СВОЕ ДЕЛО

СОРЕВНОВАНИЕ 
районов по надоям 
молока за вторую 

декаду мая 1961 года

Р А Й О Н

1 ЧаяяскиЙ 70
2 Парбигский 65
3 Кожевниковский 63
4 Томский 63
5 Александровский 61
6 Бакчарскнй 58
7 Туганский 58
8 Молчановскнй 57
9 Колпашевский 56

10 Верхне-Кетский 55
11 Шегарский 53
12 Пышкино-Троицкий 53
13 Парабельский 50
14 Зырянский 48
15 Тегульдетский 47
16 Аснновский 40
17 Кривошеинскнй 40
18 Каргасокский 39

Телятницей я стала недавно. 
Пришла, помню, на ферму и не 
знаю, за что браться. Как обра
щаться с телятами? Что делать 
для того, чтобы они росли упитан
ными и здоровыми? Совсем, было, 
растерялась, когда столкнулась с 
недостатками. Скоро отел, а у  нас 
даже помещения для приема но
ворожденных телят не было. На 
ферме решили организовать вос
питание телят под коровами-кор* 
милицами, но животных некуда 
было ставить.

Ю. А.  Г а г а р и н  в Б о л г а р и и
СОФИЯ. 22 мая. (ТА(Х). Сегодня 

в Софию прибыл прославленный лет
чик-космонавт. Герой (ківетского Со
юза майор 10. А. Гагарин.

На столичном аэродроме дорогого 
гостя встречали Годов Живков, Дн- 
митр Ганев. Антон Югов и другие 
руководители партии и правительст
ва, министры, руководители общест
венных организаций, деятели науки 
и культуры, генералы и офицеры 
Народной армии, трудящиеся болгар
ской столицы.

В два часа дня по местному време
ни над аэродромом появляется 
«ИЛ-14» в сопровождении болгар
ских реактивных истребителей, кото
рые эскортировали его от румыно- 
,болгарской границы.

кИЛ-14» подруливает к  зданию

аэровокзала. Открывается кабина, и 
на трапе появляется подтянутый, 
бодрый, улыбающийся Ю. А. Гагарин.

Буря оваций вспыхивает над ог
ромным полем. Пионеры преподносят 
Ю. А. Гагарину цветы, и первый раз
ведчик Вселенной оказывается в 
крепких дружеских объятиях товари
щей Живкова, Ганева, Югова и дру
гих членов Политбюро ЦК БКП.

Товарищ Живков подходит к  микро
фону и произносит речь. От имени 
Центрального Комитета Болгарской 
коммунистической партии, президиу
ма Народного собрания и Совета Ыи- 
нистрО'В Народной Республики Болга
рии, от имени всего болгарского на
рода он горячо приветствует 
Ю. А. Гагарина по случаю прибытия 
в Болгарию.

л и ч н ы й  ПОДАРОК
МОСКВА. 22 мая. (ТАСС). Все ши

ре на предприятиях столицы распро
страняется почин передовиков произ
водства Октябрьского района —  
встретить XX II съезд КПСС личным 
трудовым подарком, по-коммунисти
чески. Только на карбюраторном за
воде личные подарки партийному 
съезду готовят более тысячи человек.

«Что я могу сделать в честь пред
стоящего съезда партии, какой пода
рок приготовить к  съезду?» —  этот 
вопрос сейчас волнует многих труже
ников столицы.

На Первом подшипниковом заводе 
молодой коммунист-шлифовщица 
Ольга Попова первой пересмотрела 
свои социалистические обязательства 
в честь XXII съезда партии. В качест
ве личного подарка съезду она реши
ла изготовить сверх плана 15 тысяч

колец вместо 10 тысяч, намеченных 
ранее, полностью изжить брак, обу
чить передовым методам труда двух 
новичков. Почин 0. Поповой подхва
чен во всех цехах «Подшипника». 
На заводе шлифовальных станков по 
примеру токаря В. Дворушина опыт
ные станочники берут шефство над 
молодыми рабочими, чтобы помочь 
им к  открытию съезда партии под
нять производительность труда на 
десять процентов. На Первом часовом 
заво’де комсомольско-молодежные 
бригады мастеров Немировского и 
Кожевникова наметили к  17 октября 
внести по одному рационализаторско
му предложению, направленному на 
повышение производительности тру
да.

Штаб подготовки достойной встре
чи XXII съезда партии создан при 
комитете ВЛКСМ на фабрике «Па

рижская коммуна». Первым заявле
ние сюда подал комсомолец доп- 
пельщик В. Кудешев, решивший в 
день открытия съезда работать на 
сэкономленных материалах. Под ло
зунгом «В день открытия съезда ра
ботать за счет экономии» сейчас тру
дятся уже тысячи молодых обувщи
ков.

Личные подарки XXII съезду пар
тии готовят молодые инструменталь
щики «Калибра», У коллектива сле
сарей Юрия Широкова, соревнующе
гося за звание бригады коммунисти
ческого труда, много последователей, 
решивших день открытия съезда 
встретить выполнением годового за
дания.

И так по всей Москве. Молодые 
труженики столицы создают фонд 
личных подарков XXII съезду партии.

В Вашем лице, говорит Тодор Жив
ков, обращаясь к  Ю. А. Гагарину, мы 
от всего сердца, от всей души горя
чо приветствуем великий и непобеди
мый братский нам советский народ, 
который дал миру Ленина. Горького. 
Циолковского, народ, который про
ложил для всех народов мира путь к  
миру и коммунизму.

По случаю Вашего прибытия на 
нашу землю, говорит далее Тодор 
Живков, мы братски поздравляем 
руководство Коммунистической пар
тии Советского Союза и советской 
страны, которое возглавляет наш до- 
рогрй друг и товарищ Никита Сер
геевич Хрущев, смело и уверенно ве
дущий советский народ по ленинско
му пути к  коммунизму, по ленин
скому пути мира и взаимопонимания 
между народами.

С ответным сЛовом выступил Юрий 
Гагарин. Он горячо поблагодарил 
Болгарскую коммунистическую пар
тию и болгарское правительство за 
приглашение посетить Болгарию и 
от имени своих друзей-космонав- 
тов и всего советского народа пере
дал братский, сердечный привет бол
гарскому народу.

В заключение Юрий Гагарин про
возгласил здравицу в честь вечной 
нерушимой болгаро-советской друж
бы, за мир во всем мире.

По окончании краткого митинга на 
аэродроме Юрий Гагарин и Тодор 
Живков сели в открытую машину и 
в сопровождении всех членов Полит
бюро отправились в отведенную для 
Ю. Гагарина резиденцию. На всем 
пути десятки тысяч жителей болгар
ской столицы горячо приветствовали , 
первого космонавта Юрия Гагарина, 
засыпая его машину живыми цвета
ми.

Годовое
обязательство— 

ко дню открытия 
съезда

' Птицеферма колхоза «Про
гресс» славится в Бакчарском 
районе высокой продуктивностью 
кур.

От 1.114 кур-несушек птич
ницы ежедневно собирают по 
950— 1.000 яиц. Птичницы
тт. Сопина, Латорцева и Лииф вы
полнили досрочно план первого 
квартала по продаже яиц государ
ству более чем на 300 процентов.

Сейчас передовые птичницы 
включились в соревнование в 
честь XXII съезда КПСС. Они ре
шили ко дню открытия съезда 
продать 84 тысячи яиц и выпол
нить годовое обязательство.

А. ИГНАТЬЕВ.

Так что же, опускать руки? Ни 
за что! На ферму я пришла вме
сте с группой девушек по своему 
желанию. И нам никак нельзя бы
ло пасовать перед трудностями. 
Ведь нам доверяли, на нас надея
лись. Первые дни об отдыхе неког
да было и думать.

Большую помощь оказали мне 
опытные животноводы фермы. Ча
сто приходилось обращаться за 
советами к  зоотехнику фермы тов. 
Пилипенко и ветгехнику тов. Ва- 
сюлис. С помощью коллектива 
фермы удалось вовремя подгото
вить помещения для приема ново
рожденных телят. Отел прошел 
хорошо. Было также найдено и 
место для коров-кормилиц.

Недавно ко мне пришла рабо
тать помощницей Аня Козлова. 
Мы ухаживаем за 50 телятами. 
Среднесуточные привесы состав
ляют сейчас 800 граммов на те
ленка.

За короткое время своей работы 
телятницей я убедилась, что. ес
ли человек любит свое дело, он 
сможет добиться успехов в труде.

Наше обязательство с Аней Коз
ловой на третий год семилетки 
такое: вырастить 100 телят, по
лучать от них в сутки не менее 
800 граммов привеса. Мы решили 
выполнить его досрочно —  к  от
крытию XXII съезда партии.

В. ДУНАЕВА, 
телятница светгіянской фермы
Чаинского совхоза Чаинского 

района.

Белоярские сплавщики 
преодолевают трудности

Белоярский сплавной участок 
Нарымской сплавконторы органи
зован в марте прошлого года. 
Нехватка такелажа и техники 
сдерживали темпы подготовитель
ных работ к  сплаву. Но дружный 
коллектив не испугали трудности. 
В числе первых в Верхне-Кетском 
районе он приступил к  сплаву 
древесины й формировке плотов. 
В конце апреля' бригада опытного 
сплавщика тов. Боровкова получи
ла задание отправиться в верхо
вья реки Анга и сплавить 34 ты
сячи кубометров леса за 15 дней. 
Задание выполнено досрочно. Вся 
древесина без потерь доставлена 
на Усть-Ангинский рейд. Сплав
щики ежедневно выполняли смен
ные нормы на 150 процентов.

Хорошо поработали на скатке 
леса и другие бригады молодого 
участка. Досрочное окончание мо
левого сплава ускорило сплотку 
леса и формирование плотов. 
Впервые в районе на Усть-Ангин- 
ском рейде большегрузные плоты 
формируются в цепном оплотнике.

На этом рейде сілоточные рабо
ты сдерживает недостаток рабо
чих. Но опытные сплавщики под 
руководством бригадира Н. Я. По
пова успевают не только сплотить

лес. но и сформировать его в пло
ты. Безупречно трудятся механи
заторы рейда машинист сплоточ
ной машины В. А. Зыбарев, мото
рист электростанции А. И. Красно
перов.

20 мая коллектив Белоярского 
сплавного участка досрочно вы
полнил месячный план.

Ф. ТУРБИН.

Утята— колхозам
В ЭТОМ году на Кривошеин- 

ской инкубаторной станции вы
ведено и передано на выращива
ние колхозам 4.700 утят. До 
конца сезона будет выведено 
еще 1.500.

Еще в прошлом году инкуба
торная станция завозила ути
ные яйца с Алтая. Сейчас их по
ставляют колхозы района, в 
основном сельхозартели «Яс
ный путь», «Победа» и имени 
Свердлова.

Особенно хорошо растут утя
та э колхозе имени Жданова. 
Птичница Э. Б. Балтыньш из 
колхоза «Ясный путь» выращи
вает 330 утят, а птичница М. М. 
Пономарева нз колхоза «Побе
да» — 550 утят.

В. КОРШУНОВ.
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Учеба и труд 
неотделимы

*  *  л

Работа е пропагандистами
Мы завершили учебный год в сети 

партийного просвещения. В прошед
шей учебном году работали 28 круж
ков по изучению истории КПСС, био
графии В. И. Ленина и текущей поли 
тики, теоретические семинары ш 
экономике промышленности, 11 на
чальных экономических кружков. В 
них обучалось 376 коммунистов 
свыше 800 беспартийных тов,арищей.

Для руководства кружками и семи
нарами партком привлек 14 руково
дящих работников комбината. В их 
числе —  директор комбината тѳв. 
Буцый, начальник цеха домострое
ния тов. Б.тесов, технорук лесобазы 

1 тов. Останин, начальник плано
вого отдела тов. Соловьев, начальник 
цеха деревообработки тов. Косачев и 
другие.

Итоги прошедшего учебного года 
показали, что партком и цеховые 
партийные организации комбината 
добились некоторого улучшения ра
боты сети партийного просвещения. 
Но было у нас и много недостатков 
которые мы должны устранить в 
новом учебном году.

Мы очень мало проводили, семина
ров с пропагандистами, лекторами, 
которые привлекались для чтения 
лекций и докладов в теоретических 

^ семинарах. Поэтому некоторые про
пагандисты и лекторы, например 
тт. Останин. Давыдов, Криворотое и 
другие, не всегда глубоко, и доходчи
во излагали изучаемый материал. И 
не потому, что они плохо готовились 
к  занятиям, а потому, что им не хва
тало методических навыков, не ока
зывалось необходимой помощи в под
боре литературы и наглядных посо
бий.

В новом учебном году решено 
больше уделять внимания этому воп
росу. Сейчас партком совместно е 
отделом пропаганды и агитации РК 
КПСС разрабатывают планы семина
ров пропагандистов. Семинары будут 
проведены в июле и августе. В их 
работе примут участие 63 пропаган
диста и лектора.

Мы намерены также пригласить к 
себе Ева.лифицированных .лекторов- 
методистов из высших учебных заве
дений г. Томска для проведения кон
сультаций, бесед.

У нас нарушался принцип добро
вольности. щ)и избрании товарищами 
форм учебы. Такие факты имели 
место в парторганизациях лесозаво
да, лесобазы 2, ЖКО и приплав- 
ного рейда.

В отдельных парторганизациях за
числяли слушателями кружков и се
минаров людей, которые учатся в 
вечерних школах или заочно в выс
ших и средних учебных заведениях.

Имели место и такие факты, когда 
в один и тот же кружок или семинар 
зачислялись слушатели, имеющие по 
4 — 5 классов образования, и слуша
тели со средним и высшим образова
нием. При таком комплектовании се
ти в собеседованиях часто активно 
участвовали лишь товарищи с более 
высокой теоретической подготовкой и 
снижалась активность других. Так 
было в теоретических семинарах 
при управлении комбината, на лесо
заводе и лесобазе 1.

Практика подсказывает нам, что 
лучше всего создавать начальные 
экономические кружки по мастерским 
участкам, сменам и бригадам. Руко
водить кружками могут некоторые 
мастера, для которых мы организуем- 
кратковременную курсовую подго
товку на семинарах пропагандистов. 
При таком порядке слушатели будут 
изучать теоретические вопросы в бо
лее тесной связи с задачами смены, 
бригады, это лучше поможет борѳть- 
ся за рост производительности труда, 
улучшение качественных показате
лей в работе, снижение себестоимо
сти продукции. '

Мы побеседовали уже с рядом ма
стеров. Они одобрили это предложе
ние и охотно берутся за пропаган
дистскую работу.

В помощь пропагандистам и слуша
телям будет организована работа 
кабинета политического просвещения 
на общественных нача.іах.

В этом году 252 коммуниста выпи
сали журналы «В помощь политиче
скому самообразованию». «Комму
нист», «.Агитатор» и «Партийная 
жизнь». Эта литература им очень 
помогает в учебе и в агитационно
массовой работе.

Плохо мы занимаемся еще изуче

нием и распространением опыта луч
ших пропагандистов, таких, как 
тт, А. Г. Зонов, С. Д. Евтушевскіш, 
В. И. Яковлев и другие. Мало пишет 
об их опыте и наша многотиражная 
газета. Партком наметил ряд мер для 
улучшения и распространения опы
та работы лучших пропагандистов.

Все это поможет нам устранить 
имевшиеся недостатки и организо
ванно начать новый учебный год.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
секретарь парткома 

Асиновского лесоперевалочного 
и деревообрабатывающего 

комбината.

о п ы т  С А М  с о б о й

Н Е  П Р И Х О Д И Т
Пропагандистскую работу я веду 

более пяти лет. Казалось бы, за это 
время накопился опыт и можно уже 
не так тщательно готовиться к  заня
тиям, как раньше. Но это только ка
жется.

Как раскрыть слушателям доход
чиво и ярко, в тесной связи ( 
жизнью важнейшие теоретические 
положения? Эта задача постоянно 
стоит перед каждым пропагандистом. 
Она требует от пропагандиста глубо
кого изучения марксистско-ленин
ской теории, совершенствования ме
тодического мастерства, знания прак
тических нужд своего предприятия.

В минувшем учебном году в меха
нических мастерских Каргасокского 
леспромхоза изъявили желание по
вышать свои экономические знания 
почти все рабочие.

Занятия® начальном экономическом 
кружке помогают им в труде. По 
предложению слушателей кружка бы
ло внедрено в производство восемь 
рационализаторских предложений, 
которые дали государству 2,5 тыся
чи рублей экономии. Токарь тов. Ба
рышев за счет уплотнения рабочего 
дня и приспособлений к  станку уве
личил производительность труда 
вдвое, снизил себестоимость деталей 
на 8 процентов.

В своих беседах я стараюсь вы
звать у  рабочих стремление постоян
но повышать свои знания, активно 
^участвовать в совершенствовании 
производства, в общественной жизни 
коллектива.

В кружке, которым я руководил, 
—  люди разных профессий, с 
разным уровнем общеобразователь
ной и политической подготовки. Это 
создавало трудности. Нужно было 
строить занятия так, чтобы рассказ 
пропагандиста правильно поняли и 
глубоко усвоили все слушатели.

Готовясь к  занятию по теме; «Ре
жим экономии —  важный рычаг уве
личения выпуска продукций», я изу^ 
чил положение дел с экономией 
сырья и материалов в мастерских. 
Мне стало известно, что на предприя
тии еще немало лишних расходов, не 
велось борьбы за снижение себе
стоимости ремонтных работ, мало 
заботились об экономии электроэнер
гии, цветных металлов.

На занятии я изложил материал 
по данной теме.

Я рассказал слушателям о письмах 
Центрального Комитета КПСС об эко
номии электроэнергии и цветных ме
таллов в народном хозяйстве. Ука
зал на недостатки, которые имеются 

предприятии. Так, на кон
кретных примерах показал, какое 
большое количество электроэнергии 
можно сберегать в мастерских. Тут 
же на занятии обсудили пути, по ко
торым нужно идти, чтобы уменьшить 
расход электроэнергии.

Занятия
ведет студент

Станислав Новиков —  еще со
всем молодой пропагандист. Впер
вые в этом году ему поручили ру
ководить кружком «Коммунизм 
практическая задача нашего поко
ления», Слушатели кружка —  
молодые рабочие, комсомольцы 
УНР-787 строительного треста 
Л  97.

Сам пропагандист тоже комсо
молец, студент третьего курса 
экономико-юридического факуль
тета Томского государственного 
университета.

Но небольшой опыт работы с 
людьми у Станислава уже есть. До 
поступления в университет, после 
окончания десятилетки, юноша 
работал на шахте в Кузбассе. Там 
ему и дали общественное поруче
ние —  быть агитатором среди 
шахтеров.

И вот осенью С. Новиков стал 
пропагандистом. Тщательно гото
вился он к  каждому занятию.

’"танислав хорошо познакомил
ся со своими слушателями. Он 
встречался с ними не только во 
время занятий, часто бывал на 
предприятии. Его интересовали 
производственные дела строите
лей, их духовная жизнь, быт. Все 
это помогло молодому пропаган
дисту сделать занятия в кружке'

интересными, содержательными, 
связать их е практическими зада
чами строителей. После изучения 
темы о создании материально-тех
нической базы коммунизма в на
шей стране слушатели кружка Ле
онтьева. Васькина и Майнина со 
своими бригадами стали бороться 
за звание коллективов коымуни' 
стического труда.

Часто занятия выливались в 
форму живой, непринужденной 
беседы. Рабочие не скупились на 
вопросы, пропагандист в свою 
очередь старался выявить, на
сколько правильно и глубоко ус
воили материал слушатели.

...Прошло последнее . итоговое 
занятие. Все с.тушатели хорошо к 
нему подготовились, активно вы
ступали. Окончен первый учеб
ный гол молодого пропагандиста.

—  Работа пропагандиста мне 
очень многое дала, обогатила ме
ня. —  говорит Станислав. —  И 
хоть трудно порой бывает —  уче
ба, лекции, экзамены, но такая об
щественная работа приносит боль
шое удовлетворение.

В новом учебном году Стани
слав снова придет на стройку как 
пропагандист.

В. КОЛПАКОВ.

Интересно прошло у 
нас занятие на тему 
«Коммунистическое от

ношение к  труду». Завязался боль
шой разговор о* том. каким должен 
быть коллектив коммунистического 
труда.

Смысл партийного просвещения со
стоит не только в том, чтобы дать 
слушателям какую-то сумму знании, 
а, прежде всего, в том, чтобы^идейно 
вооружить людей для активной прак
тической деятельности. Слово пропа
гандиста тогда достигнет цели, когда 
руководитель кружка сумеет донести 
до слушателей нужные идеи и увлечь 
их этими идеями. Поэтому очень мно
гое зависит от теоретической и мето
дической подготовки пропаганди
ста. Необходимо повседневно вести 
работу с пропагандистами, постоянно 
вооружать их знаниями, учить, как 
полнее раскрыть связь теории с 
жизнью, лучше знакомить с методи
кой занятий.

Большую помощь пропагандистам 
призван оказывать кабинет политиче
ского просвещения при . райкоме 
КПСС. Однако он пока не стал цент-: 
ром обобщения опыта пропагандист
ской работы. Кабинет политического 
просвещения не организует взаимных 
посещений занятий пропагандистов. 
Не было у нас творческих дискуссий, 
докладов партийных и советских ру
ководителей о текущих задачах тру
жеников района. В библиотеке каби
нета политического просвещения нет 
ни одного описания опыта пропаган
диста экономического кружка или се
минара. Каждый пропагандист, говоря 
откровенно, варится в собственном 
соку. А опыт сам собой, конечно, не 
приходит.

За весь учебный год отдел пропа
ганды и агитации Каргасокского рай
кома партии не организовал для про
пагандистов ни одного семинара, где 
было бы разобрано хоть одно интерес
ное занятие кружка. Редкими гостя
ми на занятиях бывают секретари, 
члены бюро райкома КПСС.

Постановление ЦК КПСС «О зада
чах партийной пропаганды в совре
менных условиях» требует, чтобы 
пропагандисты шли в ногу с требо
ваниями жизни. Райком партии дол
жен нам помогать овладевать искус
ством партийной пропаганды, вести 
ее более целеустремленно и конкрет-

Г. ЕПОНЧИНЦЕВ. 
пропагандист начального эконо
мического кружка механических 
мастерских Каргасокского лес

промхоза.

По следам
неопубликованных писем

В редакцию поступило письмо, 
в котором рассказывалось о плохой 
работе киномеханика Курлекского 
кииостационара Томского района 
тов. Быкова.

Как сообщил нам заместитель 
начальника областного управления 
культуры тов. Крымский, факты 
подтвердились. Быкову объявлен 
выговор.

V
Рабочие Монастырского львоза' 

вода Шегарского района сообщили 
в редакцию о том, что директор 
льнозавода В. А. Здводенко допу
скает грубость в обращении с под
чиненными.

Секретарь Шегарского райкома 
КПСС тов. Высоцкий сообщил ре
дакции, что письмо рабочих обсуж* 
далось на общем собрании коллек
тива рабочих и служащих и пар
тийном собрании. За грубость с ра
бочими Заводенко наказан в пар
тийном порядке.

V
А. Тарасов написал в редакцию 

о нарушении финансовой дисципли
ны шофером томского таксомотор
ного автохозяйства М  2 Горевым.

По сообщению заместителя уп
равляющего Томским облавтотре- 
стом тов. Прошина, факты, приве
денные в письме тов. Тарасова, 
подтвердились. Гореву объявлен 
строгий выговор с предупрежде
нием, с работы на такси он снят.

«•
Жильцы дома 16 по Алек

сандровскому проезду г. Томска 
написали нам о том, что О. А. Сіу- 
канова, имея собственный дом, не
законно заняла квартиру в доме 
местного Совета.

Председатель горисполкома тов. 
Грановесов сообщил редакции, что 
делр о лишении Стукановой нрав 
на жилую площадь в доме местно
го Совета передано в народный 
суд.

Коллектив инженерно-технических работни
ков н рабочих томского завода «Сибэлектромо 
тор» разработал н внедрил в серийное произ
водство новую единую серию рольганговых 
электродвигателей типа АР и электродвигате
лей единой серии А2 и А 02  мощностью от 0,6 

• до 100 КВТ.
В 1960 году эти электродвигатели экспони

ровались на Выставке достижений народного 
хозяйства СССР.

Недавно комитет совета Выставки достиже
ний народного хозяйства СССР» за выпуск но
вых электродвигателей наградил завод «Сиб- 
электромотор» дипломом цервой степени. На
граждена большая группа работников завода 
медалями и ценными подарками Выставки.

Большой золотой медалью ВДНХ награжден 
главный конструктор завода С. А, Шелехов. 
Малые золотые медали присуждены директору 
завода Б, Г. Извекову, начальнику конструк
торского отдела И. И. Постоеву, главному ин
женеру СКБЭ совнархоза Л, И. Штудену.

Начальник технического отдела СКБЭ 
Ю. М. Амельянчик, главный инженер завода 
Н, К, Горулев награждены Большой серебря
ной медалью. Всего награждено 23 человека.

На снимке (слева направо): И. И. Постоев, 
А. П. Севостьянова. И. Н. Гордневских, Л. В. 
Боровков. Ф. А. Зубрицкая, В. В. Модзелев- 
ский, В. Ф. Муравьев. К. А. Филатов. Все они 
награждены медалями Выставки достижений 
народного хозяйства СССР.

В Министерстве 
иностранных 

дел  СССР
Министерство иностранных дел 

СЮСР заявило решительный протест 
против провокационного налета на 
посольство СССР в Аргентине, совер
шенного 18 мая группой злоумыш
ленников.

22 мая член коллегии МИД СССР 
заведующий отделом стран Америки
А. Ф. Добрынин принял временного 
поверенного в делах Аргентины в 
СССР гн а  А. А, Олива Дэй и заявил 
ему, что этот налет произошел при 
явном попустительстве аргентинских 
властей. Он напомнил, что на протя
жении последних недель это уже вто
рой провокационный налет на 
посольство СССР в Буэнос-Айресе.

Бандитские налеты злоумышленни
ков на посольство СС()Р в Буэнос- 
Айресе, заявил А. Ф. Добрьгаин, сви
детельствуют о том, что определен
ные аргентинские кругИг стре.мясь 
нанести ущерб советско-аргентин
ским отношениям, делу развития 
международного сотрудничества, ста
новятся на путь провокаций в отно
шении СССР.

МИД СССР требует, чтобы было 
проведено расследование для выяв
ления и наказания виновных в со
вершении бандитского налета на по
сольство ІХСР.

(ТАСС).

З а  л у ч ш и е  р е з у л ь т а т ы -  
б о л  е е  в ы с о к у ю  о п л а т у

Рекомендации Министерства сельского хозяйства РСФСР 
по применению дополнительной оплаты труда колхозников

денной хорошо и в срок.— до 60 про-МОСКВА, 22 мая. (ТАСС). В рес
публиках и областях страны разра
батываются (а в ряде районов уже 
разработаны) рекомендации по про
грессивной оплате труда работников 
сельского хозяйства. Министерство 
сельского хозяйства РСФСР предло
жило колхозам примерные рекомен
дации. направленные на повышение 
материальной заинтересованности 
колхозников в росте урожайности 
сельскохозяйственных культур, про
дуктивности животноводства, сниже
нии себестоимости продукции, в ко
нечных результатах работы.

Для колхозников и механизаторов 
бригад, отрядов, звеньев, возделыва
ющих кукурузу,на зерно, предусмат
ривается дополнительнад^^оплата за 
получение спелого зерна с каждого 
гектара сверх: 30 центнеров в райо
нах Северного Кавказа, 25— в Цент
рально-Черноземной зоне и 20 цент
неров —  в остальных районах. С ро
стом урожайности оплата повышает
ся.

При выращігвании кукурузы на си
лос рекомендуется дополнительно вы
плачивать за каждый центнер си
лосной массы, заложенной сверх 200 
центнеров с гектара в районах недо
статочного увлажнения Поволжья, 
Южного Урала, Западной и Восточной 
Сибири, и сверх 300 центнеров —  в 
остальных районах.

Предусмотрено материальное поощ
рение кукурузоводов, добивпгахся ус
пехов в выращивании гибридных и 
сортовых семян.

Во всех случаях дополнительную 
оплату рекомендуется выдавать пос
ле сбора урожая.

Кроме того, за высококачественное 
вьшолнение наиболее важных работ 
сразу же после их проведения ми
нистерство предлагает выдавать пре
мии. Так, механизаторам, обеспечив
шим точность высева семян кукуру
зы и получение правильных квадра
тов. начисляются премиальные в 
размере до 50 процентов основной 
оплаты; на уборке кукурузы, прове-

центов оплаты.
Колхозникам и механизаторам, до

бившимся перевыполнения плана 
урожайности зерновых колосовых на 
всей площади посевов, рекомендовано 
выплачивать до 25 процентов стои
мости сверхплановой продукции.

Выдача дополнительной оплаты 
предусматривается за перевыполне
ние плана урожайности крупяных и 
зернобобовых культур, сахарной 
свеклы, льна-долгунца, масличных и 
эфиромасличных культур, табака, 
махорки, хмеля, картофеля, овощных, 
бахчевых, плодово-ягодных и других 
культур.

Рекомендуются меры материального 
поощрения работников животновод
ства. Например, за перевыполнение 
месячного планового задания по на
дою молока доярке выдается допол
нительная оплата от 8 до 12 процен
тов стоимости полученной сверх пла
на продукции. Кроме того, такая 
оплата начисляется по итогам года и 
составляет 20— 40 процентов стои
мости дополнительно произведен
ной продукции. За повышение жир
ности молока, надоенного по ферме, 
против фактически полученной в пре
дыдущем году, выплачивается до 
10 рублей в год за каждые 0.1 про
цента увеличения жира.

Предусматривается дополнительная 
оплата за высокие результаты в тру
де скотникам-пастухам, телятницам, 
свинарям, чабанам, птичницам. Кол
хозникам. занятым в шелководстве, 
пчеловодстве и других отраслях, 
оплата устанавливается по усмотре
нию колхоза в соответствии с общи
ми рекомендациями.

В растениеводстве и животноводст
ве, кроме дополнихельной оплаты за 
получение сверхплановой продукции, 
колхозникам рекомендуется начис
лять до 50 процентов сэкономленной 
суммы прямых производственных за
трат (оплата труда, горючее, корма) 
при условии выполнения плановых 
заданий по производству продукции.

Министерство сельского хозяйства

РСФСР предлагает установить в 
сельхозартелях премии за наиболее 
высокие достижения в земледелии и 
животноводстве, за внедрение новой 
техники и технологии производства, 
передовых приемов, способствующих 
росту экономики колхоза. Преду
смотрена также дополнительная опла
та звеньевым, бригадирам, председа
телям колхозов, специалистам сель
ского хозяйства.

Дополнительная оплата труда на
числяется деньгами по стоимости 
продукции в закупочных ценах; но 
часть ее может быть выдана и нату
рой в размерах, определяемых общим 
собранием членов сельхозартели.

Широкое распространение поощри
тельных мер явится важным стиму
лом в повышении трудовой активно
сти колхозников, в борьбе за резкое 
увеличение в стране сельскохозяйст
венных продуктов.

Краткий очерк 
истории 

философии
Издательство социально-экономиче

ской литературы выпустило в свет 
книгу «Краткий очерк истории фило
софии», подготовленную коллекти
вом авторов, преподавателей высших 
учебных заведений.

В «Кратком очерке истории фило
софии» дается сжатое изложение 
истории развития философской мыс
ли человечества с древнейших вре
мен и до наших дней, прослеживают
ся зарождение и развитие наиболее 
важных философских течений и школ 
в странах Запада и Востока, основ
ные вехи истории борьбы материа
лизма с идеализмом, диалектики с 
метафизикой. В книге показывается 
возникновение и развитие диалекти
ческого и исторического материализ
ма, творчески разрабатываемого Ком
мунистической партией Советского 
Союза и другими марксистско-ленин
скими партиями, вскрывается пре
восходство марксистской философии 
над всеми предшествующими фило
софскими учениями, дается критика 
современных течений реакционной 
буржуазной философии.

Этот труд предназначен в качест
ве учебного пособия для студентов 
гуманитарных факультетов вузов, а 
также для советской интеллигенции, 
изучающей историю философии.

(ТАСС).

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Трелевочным тракторам- 
полную нагрузку

На темы дня

Д оро ги строятся 
медленно

Томск должен иметь хорошие до
роги. Многое нужно сделать для то
го, чтобы выполнить большой объем 
дорожных работ.

Однако темпы отроительстба и ре
монта асфальтированных и гравий
ных дорог остаются низкими.

Управление «Гидродормост» ве
дет асфальтирование дорог значи
тельно медленнее, чем в прошлом го
лу, ниже своих возможностей. Пло
хое качество ремонта механизмов 
сказывается уже сейчас в простоях, 
задержке работ.

Задерживается асфальтирование 
дорог еще и потому, что большинство 
предприятий (за исключением при
стани и ГРЭС-ІІ) не заключило дого
воров с управлением «Гидродормост» 
па проведение работ. Тянут с этим 
делом, например, руководители хле
бокомбината, Томского лесоперева
лочного и деревообрабатывающого 
комбината.

На многих автомагистралях по- 
прежнему задерживается движение 
грузового и пассажирского транспор
та потому, что руководители некото
рых предприятий и организаций не 
приводят в порядок закрепленные за 
ними участки дорог. Строительный 
трест iN* 98 медленно ведет асфаль
тирование Иркутского тракта, хотя и 
сам испытывает большйе трудности

в доставке грузов на этом участке 
дороги.

В плохом СОСТОЯНИЙ дорога по ули
це имени Войкова. Однако руководи
тели карандашной фабрики не забо
тятся об ускорении ее ремонта.

Медленно благоустраивает свой 
участок дороги по улице Водяной 
Томский рыбозавод.

Не выполняют свои обязательства 
по ремонту дороги на улице Проле
тарской руководители мельзаводов.

По-прежнему тонут в ухабах авто
машины на грузовой магистрали по 
улице Казанской.

Не приводят в порядок свой уча
сток дороги по улице Сибирской ру
ководители Томского завода резино
вой обуви.

Отдельные участки городских до
рог приходится часто ремонтировать 
потому, что не приводится в порядок 
дренажное хозяйство. Качество этих 
работ низкое. Так, например, на 
улице Красноармейской в лренажіг 
закладывали гнилую пихту,- Дренаж 
из такого древесного материала про
держится недолго.

Время не ждет. Нужно ускорить 
работы на всех участках дорож
ного строительства. Городской отдел 
коммунального хозяйства должен 
усилить оперативный контроль за хо-

Майский план лесозаготовок на 
200 тысяч кубометров меньше ап
рельского. Все леспромхозы имеют 
полную возможность не только вы
полнить месячный план, но и ликви
дировать задолженность, образовав
шуюся в апреѵте. Однако многие пред
приятия работают плохо. За 20 дней 
мая комбинат «Томлес» задолжал 
еще 3,7 тысячи кубометров леса.

По предварительным данным, лес
промхозы области имеют следующие 
показатели (в процентах'к месячному 
плану):

1 Орловский 104,3
2 Лаинскин 84
3 Колпашевский 83,9
4 Бакчарский 82
5 Молчановский 80,6
6 Тимирязевский 77.7
7 Аргат-Юльский 75,9
8 Зырянский 69,3
9 Каргасркский 67,4

10 Линевский 63,8
11 Лайский 63,7
12 Ергайский 63
13 Пышкино-Троицкий ' 59,3
14 Асиновский 57.2
15 Парабельский 5.5
16 Пово-Тегульдетский 53.6
17 Берегаевский 53,5
18 Уткннский 53,3
19 Белоярский 50
20 Пюрольский 40,9
21 Нибегинский 37,7
Одна из главных причин отстава

ния в мае состоит в том. что лесог

сечные работы, как правило, органи
зованы неудовлетворительно, у трасс 
лесовозных дорог не хватает заготов
ленного и подвезенного леса. В ле
сосеках используется значительно 
.меньше трелевочных тракторов, чем 
это необходимо для выполнения пла
на. В целом по комбинату ежедневно 
бездействует 140— 165 трелевочных 
тракторов. Мало тракторов исполь
зуется в лесосеках Пышкино-Троиц- 
кого. Парабельского, Нюрольского. 
Лйневского, Ланского леспромхозов.

Необходимо увеличить трелевку и 
погрузку древесины, а для этого —- 
использовать все трелевочные сред
ства, предусмотренные графиком, по
высить сменную выработку. Надо рез
ко сократить расстояние трелевки, 
обратить особое внимание на качест
во трелевочных волоков. На заболо
ченных местах следует выстилать 
волоки дровяным долготьем.

В некоторых леспромхозах отдель
ные фазы лесосечных работ не увя- 
'заны между собой, погрузочные пло
щадки забиты лесом, трактористы 
вынуждены отцеплять возы вдали от 
площадок, а затем зачокеровывать 
лес и подвозить его к месту погруз
ки. В результате выработка на трак- 
торо-смену резко снижается.

Важно строго соблюдать правила 
технической эксплуатации тракторов, 
своевременно и высококачественно 
проводить технический уход и ре
монт их.

Я не ошиблась в выборе
Еіце когда я училась в школе, мне 

хотелось побывать в Сибири, Об этом 
чудесном крае я много читала и слы
шала. После школы я поступила в 
сельскохозяйственный техникум 
г. Анапы Краснодарского края. Окон
чив его, получила диплом агронома- 
плодѳовощевода и направление на ра
боту в Сибирь. Меня назначили на 
должность бригадира овощеводческой 
бригады в Томский совхоз.

Очень скоро подружилась я с това
рищами по работе. овощеводами 
бригады. Сейчас у нас в бригаде 35 
человек. Есть две теплицы. В одной 
из них выращиваем огурцы сорта 
«нерпсимые». В другой теплице вы-

дом строительства и ремонта дорог, ращивается рассада огурцов в пита

тельных горшочках. К  1 Мая наша 
бригада дала городу первую партию 
свежих огурцов.

Креме огурцов, выращиваем в пар
никах капусту, помидоры, а в откры
том грунте будем выращивать 10 
гектаров свеклы. Обязательство на
шей бригады —  дать в среднем по 
153 центнера овощей с гектара.

В бригаде есть опытные овощево
ды, они помогают мне.

В этом голу я решила поступить в 
Новосибирский сельскохозяйствен
ный институт на заочное отдмение.

Д. НОБЕНЕВА,
бригадир овощеводческой брига

ды Томского совхоза Томского 
района.
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дала газ
Александровская нефте

разведка уже несколько 
лет ведет поиски нефти и 
газа. Первая скважина, 
пробуренная в деревне На
зина. дала 2 ,5  тонны неф
ти. Благоприятные призна
ки на нефть и газ получи
ли и другие буровые 
бригады.

В октябре прошлого го
да на берегу реки Оби не
далеко от Назина заложе
на новая скважина— № 6.
В марте нынешнего года 
бригада мастера Д. К. Щ е- 
тинкина закончила буре
ние этой скважины на глу
бину 2 .557  метров. С го
ризонта юрского возраста 
получен приток газа.
Скважина ■ фонтанирует 
вот уже несколько дней.

В Вчера в Томске из
□ Александровского получе- 
§ на телеграмма. Главный 
g инженер Новосибирского 
о геологического управления
0 тов. Миронов, выехавший 
g к  месту работ нефтераз- 
g ведчиков, сообщает: «На- 
р личие газа подтвердилось.
□ Монтируется оборудование
1 для разработки скважины, 
g изучения ее, определения 
g дебита газа. Дня через 
I  два начнутся исследова- 
I  ния».
g На снимке: одна из бу-
g ровых вышек в дер. Нази-
□ на Александровского рай- 
g она.
5аоааавапааоаапопааоооооооопооаовооооапппввопппоовоаападаггпіігдводдоодврдвордоо°°°°д* °

Световая газета „С путник"

g

— Здравствуй, зри- 
тельі Говорит и пока
зывает «Спутник»!..

Более года назад в 
Томском районном До
ме культуры вышел 
первый номер свето
звуковой газеты «Спут
ник». Год — срок не
большой. Но за это 
время редколлегия га
зеты сумела накопить 
интересный опыт рабо
ты. Газета шагнула на 
экраны клубов райо
на, завоевала симпатии 
сельских зрителей.

Немало творческой 
эыдуіііки было вложено 
в создание каждого из 
пятнадцати выпущен
ных номеров директо
ром районного Дома 
культуры Б. С. Харун- 
жиным. Н. И. Лисици- 
ным и другими членами 
редколлегии.

„.Как-то А. Г. Иль
ин. командир народной 
дружины поселка име
ни Дзержинского, зная, 
что директор Дома 
культуры-Б. С. Харун- 
жин хорошо фотогра
фирует и рисует, по
просил его помочь 
офор.мить один из но-* 
меров газеты «Дружин
ник», подготовить пере
дачу по местному ра-

с в о д ] ^ *

о выполнении плана 
строительными 

организациями области 
с 1 по 20 мая

дио. Харунжин заду
мался: «Печать, ра
дио... А  если еще и ки
но?».

Вскоре на собрании 
представителей партий
ных организаций посел
ка, членов редколлегий 
стенных газет «Дру
жинник» и «Крокодил 
идет по селу», членов 
совета интеллигенции 
была избрана редкол
легия светозвуковой 
газеты. И спустя не
сколько дней, «Спут
ник», рисованный на 
отбеленной пленке, вы
шел на экран. Выпуск 
понравился зрителям. 
В ,[.редколлегию стали 
поступать письма, в ко
торых трудящиеся пи
сали о неполадках в ра
боте отдельных 9ргани- 
заций, просили «пропе
сочить» пьяниц и хули
ганов. Почта принес
ла письма с предло
жениями рассказать о 
лучших производствен
никах тарного цеха Ти
мирязевского леспром
хоза, о цехе коммуни
стического труда ко
жевенного завода...

Редколлегия живо от
кликнулась на эти 
просьбы. В специаль
ных выпусках расска
зывалось о передовиках

тарного цеха, цеха ком
мунистического труда 
кожевенного завода.

За всеми 10 членами 
редколлегии были зак
реплены определенные 
участки работы. На
пример, секретарь ред
коллегии учительни
ца средней школы 
В. М. Щеголева отвеча
ет за материалы по 
благоустройству, ма
стер кожевенного заво
да П. Г. Губин готовит 
материалы на бытовые 
темы. В состав редкол
легии входят также 
дикторы, художники, 
звукооператор.

Районный комитет 
партии я  отдел культу
ры райисполкома одоб
рили работу .редколле
гии и поручили ей под
готовить специальный 
вьтуск «В нашем рай
оне».

В специальном выпу
ске рассказывалось о 
передовых тружени
ках района — капитане 
теплохода Самусь- 
ской ремонтно-эксплуа
тационной базы Б. М. 
Шалахове и его экипа
же, лучшей доярке рай
она Г. В. Елистратовой, 
свинарке степановской 
фермы Корниловского

совхоза Е. Петровой и 
многих других.

Не забьи/ «Спутник» 
и о тех. кто нерадиво 
трудится. В номере бы
ла помещена карикату
ра на рабочего совхоза 
Р. Зальбухарова, кото
рый в горячее время 
полевых работ «тру
дился» на стороне. 
Председателя Корни
ловского сельского Со
вета тов. Новожилова 
критиковали за деляче
ское отношение к воп
росам культурного 
строительства. Это его 
обличали стихи;

Киноаппаратная?
Штука непонятная.
За проектами проект
Я черчу уж много

лет.
Чертежи растут, как 

тесто,
Аппаратная — ни

с места...
Спецвыпуск обошел 

^очти все экраны райо
на. «Спутник» стал 
районной светозвуко
вой газетой. В состав 
редколлегии вошли 
представители райкома 
КПСС, райкома
ВЛКСМ, отдела куль
туры, редакции район
ной газеты.

Н. ИГНАТЬЕВ.

Наименование
строительной
организации

Процент вы
полнения ме
сячного плана

УНР-131 66,8
Трест «Томлёсжелдор-
строй» 66,0

МДО-137 84,0
Строительно-монтаж-
ный участок г. Томска 79,0

МД 0-133 67,0
МДО-136 66,0
МДО-132 65.0
МДО-138 61,0
МДО-134 56,7

СУ ГРЭС-2 52,5
Трест «Томскстрой» 50,0
Строительно-монтажный
участок 10 треста
«Томсктрансстрой» 48.0
Трест J\o 97 38,5

УНР-739 53,9
УНР-787 49,8
УНР-292 49,5
УНР-290 39.6
УНР-291 16.1

Трест № 98 32.7
УНР-740 42,3
УНР-769 39,0
УНР-770 31,2
УНР-768 23,5
УНР-741 15,4

.СВИДЕТЕЛЬСТВА ТРУДОВОГО 
ВКЛАДА И ДОБРЫХ ДЕЛ"

МОСКВА, (ТАСС). Решением 
завкома профсоюза на Москов' 
ском заводе малолитражных автомо
билей введены специальные «свиде
тельства трудового вклада и добрых 
дел». Каждый месяц в специальных 
красных книжечках будут появлять
ся записи об успехах, достигнутых 
автостроителями в соревновании за 
достойную встречу XXII съезда КПСС,

о достижениях в труде, учебе, спор
те и т. д. Накануне открытия съезда 
партии эти документы будут вруче
ны на руки их владельцам.

Бюро Ждановского РК партии сто
лицы одобрило установление на пред
приятии «свидетельств трудового 
вклада и добрых дел». Бюро райко
ма партии предложило всем пред
приятиям района поддержать ини
циативу автомобилестроителей.

Хозяева порядка

Студенческая 
агитОригада в совхозе
На днях агитбригада студентов 

Томского инженерно-строительного 
института побывала в гостях у рабо
чих подшефной подломской фермы 
совхоза «Победа» Туганского района.

Аспирант кафедры марксизма-ле
нинизма К. Г. Рожко прочитал для 
рабочих лекцию о жизни и деятель
ности Б. И. Ленина. Участники худо- 
жествйнной самодеятельности инсти
тута выс- ѵпили с концертом. Студен
ты передали также подарок коллек- 
тизд института рабочим совхоза —  
библиотечку в 400 томов книг.

Г. МИШИН.
член комитета ВЛКСМ инженер- 

но-строительного института.

Учащиеся Томского топогра
фического техникума дежурили 
в городском штабе доброволь
ных народных дружин. Их вы
звали на дрожжевой завод. 
Тт. Иванов, Лапшин, Басков 
прибыли на место. Рабочего 
А. П. Акулина, учинившего де
бош, пришлось отправить в ми
лицию. После расследования де
ло его было передано в город
ской народный суд.

Дружина топографического 
техникума отвечает за порядок 
в районе от автобусной останов
ки «Срвпартшкольная» до пло
щади имени В. И. Ленина. Од
нако ее работа не ограничивает
ся этими рамками. Дружинники 
вместе со своим командиром — 
директором техникума П. А. Бо
лотовым, начальником штаба 
второкурсником Б. И. Шупле- 
цовым и его . заместителем — 
студентом Н. Плятѳнбергом де
журят в городском штабе, пат
рулируют по улицам Томска.

Наступает вечер. Хочется как 
можно лучше использовать его. 
Но есть категория людей, кото
рые крадут у доугих хорошее

настроение. Это — пьяницы, ху
лиганы. Им ничего не стоит 
устроить дебош, оскорбить про
хожих, толкнуть человека.

Г. Д. Кислицын — студент 
горного факультета политехни
ческого института—вовсю «ве
селился»: приставал к  девуш
кам, говорил непристойности. 
Дружинники топографического 
техникума задержали его.

— С какой стати? Как хочу, 
так и веду себя, — возмутился 
Кислицын.

Когда хулиган узнал, что 
штаб дружины посылает «мол» 
нию» о его поведении в дека
нат, гонор его сразу исчез.

Дружинники не ограничивают
ся только тем, что задерживают 
хулиганов, Они посылают на ме
ста их работы «молнии» и стро
го следят за тем, чтобы были 
приняты меры,

...В городском штабе народ
ных дружин раздался звонок: 
«Срочно приезжайте!», Па ме
сто происшествия прибыли дру
жинники тт. Степанов и Оре
шин. Разбушевавшийся хулиган

ГАЗ-5$
Скоро на дорогах страны по

явится новая грузовая автома
шина «ГАЗ-53». Опытные об
разцы ее сейчас испытываются 
в различных дорожных и кли
матических условиях.

Этот автомобиль отличается, 
прежде всего, высокой грузо
подъемностью. По усовершенст- 
вованны.м и укатанным грунто
вым дорогам он сможет перево
зить с большой скоростью до че
тырех тонн груза.

Грузовик будет выпускаться в 
нескольких модификациях: с 
тентом, с кузовом типа «фур
гон». с бортовым крано.м и с ре
шетчатыми бортами. В одной из 
моделей будет изменена общая 
компановка: кабина водителя
разместится над двигателем. Это 
даст возможность увеличить 
грузоподъемность и вместимость 
кузова.

Жатки для  уборки 
бобовых культур

Уборка бобовых культур до 
сих пор еще недостаточно меха
низирована, и на нее затрачи
вается большое количество руч
ного труда. В ближайшее время 
этот пробел будет устранен.

Промышленность выпустила 
крупной серией две навесные 
жатки марки ЖНВ-3,2 и 
ЖНУ-3,2. Они предназначены 
для скашивания с последующей 
укладкой в валок бобовых куль
тур, вико-овсяной смеси, крупя
ных культур, семенников трав, а 
также полеглых зерновых хле
вов. Кроме того, жатку ЖНВ-3,2 
можно применять на уборке зе
леного горошка.

Жатки ЖНБ-3.2 и ЖНУ-3.2 
навешиваются сзади тракторов 
ДТ-24 и Т-28, имеющих раздель
но-агрегатную систему.

Для подъема полеглых стеб
лей режущий аппарат ЖНБ-3,2 
оснащен 13 телескопическими 
спблеподъемниками. копирую
щими микрорельеф поля.

„Карагаида-О?"
Успешно прошел испытания 

уникальный проходческий ком
байн «Караганда-07». Эта мощ
ная машина напоминает по фор
ме и размерам тяжелый танк. 
За один час она проходит до ше
сти метров горных выработок —> 
столько, сколько за сутки луч
шие в стране угольные машины.

«Караганда-07» позволяет так
же механизировать крепление 
выработок.

Нов^ій угольный комбайн уп
равляется автоматически и име
ет устройство, контролирующее 
профиль выработки.

ЧТОБ ТОРЖЕСТВОВАЛ МИР
„Мы окажем нашим высоким 
гостям достойную встречу“

ВЕНА, 22 мая. (ТАСС). «Я 
убежден, что выражу мнение всех 
жителей Вены, если выскажу глу
бокое удовлетворение по поводу 
того, что это важнейшее политиче
ское событие, которое, как мы на
деемся, окончится успешно, про
изойдет в нашем городе», — ска
зал выступивший вчера по радио 
бургомистр Венй Франц Ионас, 
касаясь предстоящей встречи 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева и президен
та СШ А Кеннеди в Вене. «Мы, — 
продолжал он, — окажем нашим

высоким гостям и их сотрудникам 
достойную встречу и заявим им. 
что они являются для нас желан
ными гостями. Мы будем в той ме
ре, в какой это будет зависеть от 
нас. заботиться о то.м, чтобы пере
говоры проходили в спокойной ат
мосфере, без помех. В то же вре
мя мы намерены подкрепить пози
ции участников встречи, напомнив 
им о том, что человечество имеет 
одно огромное стремление и одну 
большую надежду, а именно — 
надежду на мир».

Хорошая весть
ВАРШ АВА, 22 мая. (ТАСС). 

Польские трудящиеся, вся обще
ственность ПНР выражают глубо
кое удовлетворение в связи с пред
стоящей встречей Н. С. Хрущева 
и Д. Кеннеди в Вене. Печать, ра
дио и телевидение указывают на 
положительное значение подобных 
контактов.

П е р е д  в ст р еч ей  
Н. С. Х р у щ е в а  
и Д . К е н н е д и

ТОКИО. 22 мая. (ТАСС). Япон
ские газеты подчеркивают, что 
предстоящая встреча Н. С. Хруще
ва и Д. Кеннеди может расчистить 
путь к решению многих сложных 
международных проблем. Орган 
деловых кругов газета «Нихон 
нэйдзай» желает успехов участни
кам встречи. Она пишет сегодня в 
передовой статье: Если в результа
те встречи руководителей СШ А и 
Советского Союза международная 
атмосфера смягчится, это будет не
малым успехом.

Крупнейшая японская газета 
«Асахи» в передовой статье вы
сказывает мнение, что переговоры 
в спокойной атмосфере, несомнен
но. будут способствовать делу ми
ра;

«Иомиури» отмечает, что встре
ча Н. С. Хрущева и Кеннеди на
ходится в центре внимания всего 
мира.

Сообщение о встрече, пишет се
годня газета «Глос працы» в ре
дакционной статье, — это хорошая 
весть. Такие встречи могут приве
сти к успешному урегулированию 
многих существенных проблем. 
Уже сам тот факт, пишет газета, 
что два самых высоких представи
теля самых могущественных госу
дарств сядут за один стол и обсу
дят насущные проблемы, может 
привести к положительным резуль
татам в смысле определенной раз
рядки международной напряженно
сти.

НАРОДЫ ЖДУТ 
ВСТРЕЧУ 
В ВЕНЕ

КАБУЛ. 22 мая. (ТАСС). Изве
стие о предстоящей встрече между 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и прези
дентом США Д. Кеннеди занимает 
первые страницы афганских газет.

Газеты посвящают этому собы
тию передовые и редакционные 
статьи. Вечерняя «Анис» пишет 
сегодня: Мы считаем встречу
Хрущева и Кеннеди полезной для 
всего мира. Переговоры между 
Хрущевым и Кеннеди смягчат 
международную напряженность, 
устранят недопонимание, созда
дут условия для прочного и дли
тельного мира.

Несмотря на то, что эта встреча 
не преследует целей добиться ре
шения каких-либо проблем, все че
ловечество заинтересовано в этих 
переговорах, указывает в передо
вой газета «Хивад». Переговоры 
создадут почву для устранения не
доверия и изыскания путей к  проч
ному миру.

«Вена — центр новых надежд» 
— пишет газета «Ислах» и отмеча
ет, что народы мира с удовлетво
рением встретили сообщение о 
предстоящей встрече.

Встреча советских 
Яіурналистов с Д. Кеннеди
ВАШИНГТОН, 22 мая. Кор

респонденты ТАСС В. Вашедченко 
и М. Сагателян передают:

Сегодня утром находящаяся в 
американской столице делегация 
советских журналистов посетила 
Белый дом. Во время его осмотра 
советские журналисты встретились 
с президентом США Д. Кеннеди. 
В беседе с советскими журналиста
ми президент США сказал, что он 
приветствует их приезд в Америку, 
так,-как хочет установления хоро
ших, дружественных отношений с 
Советским Союзом, народы которо
го он уважает,

Д. Кеннеди заявил далее, что он 
с надеждой ожидает встречу с 
И. С. Хрущевым в Вене. Я думаю, 
сказал президент, что от этой 
встречи будет зависеть не только

достижение лучшего взаиммюнима- 
ния между мной и главой Советско
го правительства, но и взаимопони
мание между нашими странами.

Двадцатый век, продолжал Кен
неди. — очень трудное время. Мы 
многое пережили. И тем более не
обходимо установление контактов 
между руководителями великих 
держав и связей между их наро
дами.

В этой области, сказал в заклю
чение президент Кеннеди, еще 
многое надо сделать.

Глава делегации советских жур
налистов Б. С. Бурков поблагода
рил президента за встречу и беседу 
н выразил надежду на установле
ние взаимопонимания между США 
и СССР.

Тур с сюрпризамиС П О Р Т
Главная особенность только что 

закончившегося восьмого тура все
союзного чемпионата по футболу — 
изменение в положении лидирую
щих команд. Впервые за многие 
годы в турнире сложилась острая 
ситуация в борьбе за выход в за
ветную «десятку». И если в нача
ле чемпионата опытные, закален
ные в футбольных баталиях 
команды сумели «дать фору» дру
гим коллективам, то после восьмо
го тура это преимущество свелось 
н минимуму.

Торпедовцы по количеству на
бранных очков — 12—пока идут 
впереди в первой подгруппе. Лишь 
харьковский «Авангард», препод
носящий сюрприз за сюрпризом, и 
в последних турах «Нефтяник» 
(Баку) сумели вплотную прибли

зиться к чемпиону. Медленно 
«раскачиваются» вильнюсский 
«Спартак». «Труд» (Воронеж). 
«Даугава». Не в пример прошло
му, тбилисцы после первых трех 
побед сникли и с каждым туром 
откатываются все дальше и даль
ше — за черту финалистов.

Положение многих команд в тур
нирной таблице второй подгруп
пы пока почти равноценно.

Два последних поражения киев
ского «Динамо» поставили коман
ду в почти равные условия с ар- 
мейцамй Москвы, «Спартаком» 
(Москва), «Каиратом», с «Пахта- 
кором» и «Зенитом». Одно — два 
очка — не очень большое преиму
щество, тем более что и другие 
команды, увидев спину лидера, пы
таются догнать его как можно ско-

пытался избить жену, соседей. 
Дебошира, а им оказался сле
сарь ТЭМЗа А. М. Коромышев, 
доставили в милицию. Коромы
шев наказан в административ
ном порядке.

В последнее время люди чаще 
обращаются к  дружинникам за 
помощью. Авторитет их растет.

Вещевой рынок. Каждое вос
кресенье дежурят здесь дружин
ники из топографического тех
никума. Они помогают работни
кам милиции вылавливать 
спекулянтов. Дружинниками 
тт. Лапшиным и Басковым была 
задержана Анохина. Она спе
кулировала коврами. Задер
жанная оказалась регистрато
ром поликлиники № 1. Решени
ем судд ковры конфискованы, 
Анохину оштрафовали.

Так было задержано еще не
сколько человек.

То, что мы рассказали о дру
жинниках топографического тех
никума, на языке цифр выгля
дит т^к.

Пять месяцев назад в дружи
не было всего 38 человек. В на
стоящее время — 340. Это 75 
процентов всех учащихся техни
кума. Быть членом дружины 
считается здесь большой честью.

Дружинниками задержано 5 
преступников, 348 нарушителей 
общественного порядка.

Дружина делится на четыре 
группы. Одна, руководимая тов. 
Степановым, помогает работни
кам милиции вести борьбу со 
спекулянтами. Две группы (ру
ководители тт. Абидоков и Дер- 
леменко) следят за порядком на 
трамвайных и автобусных ли
ниях. Тов. Хлызов вместе со 
своими дружинниками в контак
те с работником милиции тов. 
Мудриным ведет борьбу с нару
шителями паспортного режима.

Дружинники недавно взяли 
шефство над техникумом обще
ственного питания; из его вос
питанниц создано еще одно под
разделение дружины, насчиты
вающее 36 человек.

...В руках у юноши шелковая 
повязка: народный дружинник.
Сейчас в торжественной обста
новке ему ее вручили вместе со 
знаком и удостоверением. От
ныне он не просто учащийся 
техникума. Он отвечает за пове
дение людей на улице, за поря
док.

Большая армия добровольцев 
с красными повязками попол
няется.

И. ЧЕРЕВАТЕНКО, 
начальник отдела ѴВД 

Томского облисполкома, 
майор милиции.

На снимке: группа дружиныит 
ков Томского топографического 
техникума.

Фото Г. Ярового.

рее. Примечательным в это.м отно
шении был восьмой тур. в кото
ром отличились «Пахтакор» и «Зе
нит». Эти команды сумели переиг
рать динамовцев Киева и Москвы, 
значительно улучшив свое поло
жение.

У аутсайдеров дела значительно 
хуже. Неп^стительны неудачи 
опытных команд «Беларусь» и 
«Молдова». Белорусские спорт
смены лишь 19 мая одержали свою 
первую победу. А  «Молдова» не 
может похвастаться даже «почет
ной» ничьей с московским «Спар
таком» — ведь кишиневцы могли 
победить.

Лучпгам футбольным командам 
страны предстоит еще много кален
дарных игр. Путь к  финалу не усы
пан розами, легко победы не да
ются никому. Для этого нужно вы
держать, не уступить, переиграть.

Ю. СТЕРЛИГОВ.
(ТАСС).

Москва, 22 мая.

/ /  летняя спартакиада
профсоюзов РСФСР

В борьбу 
вступили 

штангисты
В спортзале политехнического 

института два дня продолжались 
соревнования по тяжелой атлетике 
в зачет второй летней спартакиады 
профсоюзов РСФСР. Однако обла
стной совет профсоюзов плохо 
подготовился к проведению их. 
Томичи о них не знали, состяза
ния проходили без зрителей. Не на
граждали и победителей, ибо не 
пришел представитель областного 
совета профсоюзов.

В соревнованиях приняли уча
стие 95 штангистов от 8 команд 
вузов и промышленных предприя
тий. Чемпионами в порядке весо
вых категорий стали: В. Дробот,
В. Иванов, С. Трухачев, И. Дови- 
денко, В. Марьянов. Ю. Шумилин, 
Г. Бачкала, Ю. Линьков.

В упорной борьбе студент-поли
техник В. Дробот установил выс
шее достижение области в толчке 
для атлетов наилегчайшего веса— 
85 кг. 62 штангиста выполнили 
разрядные нормативы.

Первое место в группе вузов за
няла команда политехнического ин
ститута, а среди коллективов физ
культуры промышленных пред
приятий —? спортсмены «Томкабе- 
ля». Обе команды завоевали пра
во на участие в зональных состя
заниях в зачет летней спартакиады 
профсоюзов, которые состоятся в 
Новосибирске с 3 по 8 июля.

Одновременно разыгрывалось 
первенство областного совета «.Бу
ревестника». Здесь снльнейшнмл 
оказались штангисты университета;

А. КОЗЕМОВ.
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■ЗООЦИРК Ж Д У Т  
НОВЫЕ МАРШРУТЫ'

ЖЕНЕВСКОЕ СОВЕЩАНИЕ ПО ЛАОСУ
ЖЕНЕВА. 22  мая. (ТАСС). Се

годня на международном совеща
нии по урегулированию лаосской 
проблемы выступил министр ино
странных дел Польской Народной 
Республики А. Рапацкий.

В том. что женевские соглаше
ния 1954 года не обеспечили мира, 
не виноваты ни эти соглашения, ни 
сам лаосский народ. К  войне в 
Лаосе привело нарушение женев
ских соглашений и суверенных 
прав лаосского народа, сказал он.

С самого начала, с 1954 года, 
продолжал А. Рапацкий. имеет ме
сто принципиальное противоречие 
между духом женевских соглаше
ний. чаяниями лаосского народа и 
необходимостью мира в Индокитае, 
с одной стороны, и с другой, — 
упорным стремлением втянуть 
Лаос в орбиту политики «с позиции 
силы». Она сформировалась в свое 
время как официальная политика 
СШ А по отношению к  социалисти
ческим государствам. На практи
ке она применялась также к  наро
дам и государствам, которые не хо
тят терпеть колониальной зависи
мости ни в старых, ни в новых 
формах.

Заметив, что политика <с пози
ции силы» не принесла успеха ее 
творцам и лишь поставила под уг
розу мир, А. Рапацкий подчерк
нул: «Мы бы хотели надеяться, 
что новое правительство Соединен
ных Штатов сделает выводы из 
опыта прошлого».

Основная задача нашего сове
щания, сказал он далее, состоит в 
том, чтобы восстановить и обеспе
чить уважение духа женевских со
глашений, а также уважение прав 
и стремлений лаосского народа. 
Эта задача может быть сообща вы
полнена. если последовательно при
держиваться двух принципов, в ос
нове которых лежит право Лаоса 
на гарантии от агрессии, интервен
ции и вмешательства в любой фор
ме, а также право других госу
дарств требовать, чтобы Лаос не 
стал орудием агрессии, интервен
ции и вмешательства по отноше
нию к  ним.

Мы. зайвил министр, видим в 
нейтралитете Лаоса форму осуще
ствления основных взаимных прав 
и обязанностей, которые я только 
что сформулировал. Все, что не 
соответствует этому, должно нахо
диться либо в противоречии с пра
вами Лаоса, либо с правами других 
государств. При этом он особо под
черкнул, что выбор путей развития 
страны и форм политической жиз
ни в Лаосе относится исключитель
но к коотетенции лаосского наро
да.

Мы. заявил глава польской де
легации, считаем серьезным дости
жением прекращение огня в Лао
се. «Я рад сообщить участникам 
совещания, что, по полученным 
мною до сих пор сведениям, сот
рудничество представителей Поль

ши, Индии и Канады в Междуна
родной комиссии по наблюдению и 
контролю проходит гар.монично».

Поскольку непосредственной 
причиной вспышки войны в Лаосе 
и ее продолжения является уча
стие в боях воинских частей и во
енного персонала некоторых госу
дарств СЕАТО, то-А- Рапацкий 
потребовал убрать из королевства 
все иноземные войска.

Вполне очевидно, сказал он, что 
и в дальнейшем нейтралитет Лаоса 
будет несовместим с присутствием 
иностранных войск, военного пер
сонала и наличием иностранных 
баз в этой стране. Ввоз оружия 
должен быть ограничен лишь коли
чеством, необходимым для нужд 
обороны. На Лаос не должна рас
пространяться никакая «защита» 
той или иной военной группиров
ки, того или иного государства. 
Бремя этой «защиты» ощущает се
годня с особой остротой население 
Южного Вьетнама. Сведения, ко
торые поступают оттуда, вызывают 
беспокойство. Следовательно тем 
важнее для нейтралитета Лаоса 
аннулировать соответствующие по
становления блока СЕАТО.

Давая отпор тем, кто ищет ще
лей для посягательства на сувере
нитет нейтрального Лаоса, министр 
предупредил, что нейтралитет мож
но нарушить и при помощи эконо
мических средств. Нейтралитет не
совместим ни с какими формами 
экономической зависимости Лаоса 
от других государств. Польша, по 
его словам, считает отвечающим 
требованиям нейтралитета и суве
ренитета Лаоса следующие момен
ты: экономические отношения со 
всеми, но без дискриминации и мо
нополии, без привилегий для како
го-либо международного органа, 
без всяких условий, влекущих за 
собой вмешательство во внутрен
нюю или внешнюю политику коро
левства.

Поэтому было бы «неправильно 
создавать специальный орган, ко
торый распоряжался бы экономи
ческой помощью».

А. Рапацкий поддержал предло
жения советской делегации. Он 
сказал, что они согласованы с 
польским правительством и. по 
мнению последнего, являют собой 
надлежащую основу для решения 
лаосского вопроса.

Слово берет Сао Кун Чо, ми
нистр иностранных дел Бирмы.

Свою речь он начал с сожале
ния, что на совещании до сих пор 
нет представителей «правитель
ства» Бун Ума— Носавана. Вместе 
с тем бирманский делегат сказал:

«Мы с удовлетворением отмеча
ем. что на нашем совещании име
ются представители двух из :фех 
основных политических групп Лао
са».

Сао Кун Чо высказался катего-

ПРЕКРАТИТЬ ВМЕШАТЕЛЬСТВО 
США В ЮЖНОМ ВЬЕТНАМЕ!

Требование вьетнамского народа
ХАНОЙ. 22 мая. (ТАСС). Уча

стники митингов и собраний, кото
рые проходят сейчас по всей Де
мократической Республике Вьет- 
на.м. в резолюциях и петициях в 
адрес сопредседателей Женевского 
совещания 1954 года и Междуна
родной комиссии по наблюдению и 
контролю единодушно требуют не
медленно положить конец амери
канскому вмешательству в Южном 
Вьетнаме.

Крупнейшие общественные ор
ганизации страны — Вьетнамский 
комитет защиты мира и Комитет 
солидарности стран Азии и Афри
ки — опубликовали заявления, в 
которых призывают сопредседате
лей и участников Женевского со
вещания 1954 года, а также Меж

дународную комиссию сурово осу
дить вмешательство Соединенных 
Штатов в дела Южного Вьетнама 
и принять незамедлительные ме^)ы 
в целях строгого соблюдения Сое
диненными Штатами и южновьет
намскими властями женевских со
глашений.

Аналогичные заявления опубли
ковали федерация молодежи Вьет
нама и другие общественные орга
низации.

21 мая в Ханое состоялся, трех
тысячный митинг учаищхся й пре
подавателей — выходцев из Юж
ного Вьетнама. Собравшиеся на 
митинг потребовали от Междуна
родной комиссии немедленно пре
сечь агрессивные происки амери
канских империалистов в Южном 
Вьетнаме.

рически против какого бы то ни 
было раздела Лаоса, как о том по- 
мьшіляют кое-какие западные кру
ги. Чем больше мы думаем, про
должал он, тем больше мы убеж
даемся в том, что решение пробле
мы состоит в возвращении к  же
невскому соглашению 1954 г. по 
Лаосу. Если-события в Лаосе пос
ле подписания этого соглашения 
не развивались так. как на это на
деялись, то причина кроется в том, 
что это соглашение не выполня
лось.

Серьезное ухудшение положения
Лаосе, по его словам, произошло 

лишь после того, как там прекра
тилась деятельность Международ
ной комиссии по наблюдению п 
контролю. Поскольку женевские 
соглашения по-прежнему обяза
тельны для всех подписавших их, 
различные попытки внести в них 
изменения, которые изменили бы 
их характер по существу, по наше
му мнению, сказал глава бирман
ской делегации, привели бы к 
весьма серьезным и, быть может, 
непреодолимым затруднениям. 
Всякое решение, которое, хотя бы 
на вид может показаться навязан
ным Лаосу, обречено на неудачу. 
Поэтому, чтобы решение было эф
фективным, оно должно быть при
нято лаосским народом.

Сао Кун Чо присоединился к 
другим выступавшим с требовани
ем изгнать из Лаоса гоминданов
ские банды.

Председательствующий предо
ставляет слово министру иностран
ных дел Камбоджи Тьюлонгу. Мы, 
сказал он. не без облегчения кон
статируем, что принцип ней
тралитета больше никем не оспа
ривается. что представляет со
бой, если сопоставить это с 
мнениями, которые были высказа
ны некоторыми державами еще 
несколько недель тому назад, весь
ма ценный прогресс. Он выразил 
надежду, что в конце концов вся 
проблема будет решена должным 
образом к  благу не только Лаоса, 
но и всего мира.

Останавливаясь на различных 
предложениях, внесенных по об
суждаемому вопросу, министр при
ветствовал советские документы, 
предусматривающие обязательство 
заинтересованных сторон строго 
соблюдать нейтралитет Лаоса.

В то же время он подверг кри
тике позицию американской деле
гации. изложенную несколько дней 
назад государственным секретарем 
Дином Раском и нацеленную на 
превращение Международной конт
рольной комиссии в орудие вмеша
тельства в дела Лаоса. Отметив, 
что по этим соображениям совет
ская делегация отклоняет идею по
добного контроля, Тьюлонг сказал: 
«Эти суждения нам кажутся обос
нованными, и мы не одни так ду
маем».

Мы, заявил Тьюлонг, вновь вы
ражаем надежду, что концепция 
контрольной комиссии, изложенная 
г-ном Раском, не является послед
ним словом ее автора.

В заключение глава камбоджий
ской делегации остановился- на 
практических задачах, которые 
должны стоять перед комиссией.

Выступлением представителя 
Камбоджи заседание закончилось. 
Следующее заседание состоится 
завтра.

Положение в Катанге
ПАРИЖ, 22 мая. (ТАСС). Реше

ние конголезских марионеток в 
Кокийавиле о расчленении Конго 
на два десятка государств вызва
ло переполох в Катанге. И не по
тому, что катангские власти про
тив самой идеи раскола страны; 
напротив, именно они по указке из 
Брюсселя в свое время выступили 
инициаторами этого преступного 
плана.

Дело в том, что кокийавильское 
совещание признало провозгла
шенное лидером племени Балуба 
Ясоном Сендве государство Луала- 
ба. территория которого охваты
вает всю северную часть Катанги. 
Боясь лишиться доброй половины 
провинции, катангские власти вы
ступили с угрозами в адрес ООН,

Аресты в Южной 
Корее

НЬЮ-ЙОРК. 22 мая. (ТАСС), 
^ак сообщил корреспондент агент
ства Ассощиэйтед Пресс из Сеула, 
юенная хунта, захватившая власть 
і Южной Корее, арестовала более 
5 тыс. человек.

Среди арестованных — 600 чле- 
зов политических партий, 546 учи- 
renelt’ 70 студентов, 256 членов 
>бщественных организаций, 14 
журналистов.

которая в лице представителей 
Хаммаршельда поддерживает по
зорные кокийавильские решения. 
Выступая в Альбертвиле, «силь
ный человек» Катанги — «министр 
внутренних дел» Годфруа Мунонго 
заявил, что «правительство Катан
ги никогда не согласится с разделе
нием Катанги» и «будет защищать 
принцип суверенности Катанги, че
го бы это ни стоило». Как сообща
ет агентство Франс Пресс, Мунон
го сказал, что он «ответит силой 
на силу», и пригрозил поднять 
племена на вооруженную борьбу с 
войсками Сендве и ООН. По мне
нию агентства, это «ввергнет всю 
страну в огонь гражданской вой
ны».

ЛОНДОН. 22 мая. (ТАСС). Как 
это уже неоднократно случалось, 
очередной ультиматум катангских 
марионеток возымел свое действие. 
Командование ООН, располагаю
щее в Северной Катанге 10-тысяч
ной армией, уступило требованию 
Мунонго об установлении совмест
ного контроля над важными аэро
дромами в Альбертвиле и Ньюнзу. 
Между тем, сообщает агентство 
Рейтер. командующий силами 
ООН в Альбертвиле английский 
бригадир Гоулсон имел «строгий 
приказ» установить контроль ООН 
над этими аэродромами и в случае 
■необходимости «сделать это даже 
силой».

Декларация
правительства

Республики
Конго

СТЭНЛИВИЛЬ, 22 мая. (ТАСС). 
Здесь в резиденции главы прави
тельства на днях состоялась пресс- 
конференция Антуана Гизенги, ко
торый зачитал декларацию закон
ного правительства Республики 
Конго.

Сегодня, заявил Гизенга, следует 
подвести итог продолжающемуся 
11 месяцев заговору международ
ного империализма против молодой 
республики, вся вина которой со
стоит в том, что природа щедро на
делила ее своими богатствами: зо
лотом, кобальтом и ураном. Конго 
взяли на прицел державы, стремя
щиеся захватить в свои руки эти 
богатства.

Глава законного конголезского 
правительства привел ряд дока
зательств планомерного и заранее 
разработанного заговора против 
свободы и независимости молодой 
республики: от спровоцированного 
бельгийцами военного мятежа и 
прямой вооруженной агрессии ко
лонизаторов против Конго до бес
прецедентного разгона кликой про
давшихся за франки и доллары 
предателей народа законно избран
ного парламента и чудовищного 
убийства национального героя Кон
го Патриса Лумумбы.

Гизенга отметил неприглядную 
роль ООН в конголезских собы
тиях. ООН, заявил Гизенга, не вы
полнила своей миссии, позволив 
арестовать, бросить в тюрьму и 
затем убить главу законного пра
вительства Патриса Лумумбу. Ни
кто не может отрицать, что если 
бы войска ООН получили приказ 
освободить Лумумбу, это престу
пление никогда бы не было совер
шено.

Гизенга подчеркивает, что запад
ные колонизаторы через своих 
ставленников Касавубу, Калонжи, 
Чомбе и других пытаются расчле
нить Республику Конго, чтобы та
ким путем задушить стремление 
конголезского народа к полной 
свободе.

Лучши.м ответом на происки За
пада, направленные на раскол Кон
го и всей Африки, заявляет Гизен
га. является объединение африкан
ских государств на основе принци
пов всеобщей и полной независи
мости африканских государств, их 
нейтралитета.

В Конго, заявил Гизенга, суще
ствует лишь одна нация — конго
лезская. Поэтому правительство и 
впредь будет выступать за сохране
ние единства и территориальной 
целостности республики.

В области внешней политики, 
подчеркнул глава правительства 
Конго, мы выступаем и будем вы
ступать за прочный мир, за широ
кое международное сотрудничество 
и уважение суверенитета наций. 
Мы против участия в каких бы то 
ни было блоках. Правительство 
Конго будет проводить политику 
нейтралитета.

Кризис, раздирающий страну на 
протяжении одиннадцати месяцев, 
может быть разрешен мирным пу
тем лишь в результате консульта
ций с народом, то есть через его 
представителей в парламенте.

Текст декларации правительства 
Республики Конго направлен гене
ральному секретарю ООН, предсе
дателю Генеральной Ассамблеи и 
главам 20 государств, в том числе 
СССР,

Каждый в своей жизни уже 
десятки раз побывал, наверное, в 
зверинце: подолгу останавливал
ся у клетки со львами или тиг
рами, бросал лакомства косола
пому попрошайке, смотрел, как 
из угла в угол мечется рысь, 
протягивал добродушному слону 
свежую булку. Конечно, детво
ра осаждала потешных марты
шек. смеялась над их проделка
ми и проказами. ■"*

Тем не менее, когда в город 
приезжает зверинец, в нем всег
да многолюдно: для школьников 
это дополнение к  занятиям по 
зоологии, для взрослых—ч а с -  
другой полезного досуга.

Так н сейчас гостящий в 
Томске зооцирк пользуется ус
пехом. И не только ПОТО.МУ, что, 
кроме показа диких зверей, 
здесь на открытом манеже 
устраивают представления с 
участием клоуна, жонглера и 
дрессировщика собак. Нет. В 
каждом зверинце есть что-то 
свое, что-то особенно интерес
ное.

Взять хотя бы тигрицу Де
вочку. Она вовсе не страшная, 
вдобавок у нее большое прош
лое. Много лет рукоплескали 
Девочке, когда она на аренах 
цирков выполняла сложные но
мера. Теперь состарилась, приш
лось «уйти на пенсию». Апло
дисменты заменила скупая лас
ка служителей.

Слон Блэк — резкая противо
положность. Здесь, конечно, 
и.меется в виду не его юноше
ский, 20-летний возраст. Не 
будь у этого великана такого 
прескверного характера, не ока
зался бы он в слоновнике. От 
этого непослушного обитателя 
джунглей отказались известные 
дрессировщики Корнилов и Ду
ров. «Скандалист, 
трудновоспитуемый» — 
такую дали ему 
характеристику.

Подтверждением мо
гут служить будни 
зверинца. Вдруг взду
мается Блэку, и он 
как искусный акробат, 
подолгу делает стойку 
на голове. Ничто не 
заставит изменить его 
позу. Почему-то не 
приглянутся буяну 
посетители зверинца, 
и полетят в них булки 
хлеба. «Хулигану» 
ничего не стоит ока
тить водой собравших
ся у его павильона. Много раз 
он ломал слоновник.

Есть у Блэка одна слабость— 
он лкмЗит «попьянствовать». 
Это бывает, правда, только в

особенных случаях. Когда на 
дворе низкая температура, тог
да его балуют...

Нельзя сказать, что этот оби
татель жарких стран страдает 
отсутствием аппетита. Свыше 
ста килограммов продуктов и 
сто литров воды — его ежеднев
ный паек.

Молодая медведица Сашка — 
сибирячка- Смелые хакасские 
охотники застрелили ее свире
пую родительницу и взяли ой
ротку на воспитание.

С наступлением сумерек про
сыпаются хищники, привыкшие 
к ночному образу жизни. Пер
вым подает свой могучий голос 
«царь зверей» — лев Руслан, 
ему вторит львица Людмила. В 
разных клетках отзываются лео
пард, гиена, шакал, койот... 
Даже за долгие годы прожива
ния в плену хищники не отре
шились от своих повадок. 
С наступлением утренней зари 
хищников одолевает сон.

Много интересного могла бы 
еще рассказать лектор зооцирка 
№ 7 Р. В. Ковешникова: о тиг
ровом питоне, который каждый 
месяц линяет, о драчунах-обезь- 
янах Таньке и Ваньке, сварли
вых австралийских попугайчи
ках...

После Томска зооцирк № 7 
ждут новые маршруты — Кеме-

Демонстрация английских 
сторонников мира

ЛОНДОН, 22 мая. (ТАСС). Анг
лийские сторонники мира не пре
кращают борьбы против превра
щения шотландской бухты Холи- 
Лох в базу для американских атом
ных подводных лодок, оснащенных 
ракетами «Поларис». Вчера в рай
оне этой бухты состоялась демон
страция сторонников мира. Группа 
английских патриотов, участвовав
ших в демонстрации, предприняла 
попытку подойти на 11 каноэ к 
американскому военному кораблю 
«Протей» и подняться на борт ко
рабля. Этот поход на каноэ со
стоялся вопреки угрозам со сторо
ны английских военно-морских вла
стей. Когда несколько каноэ, пре
следуемые английскими полицей
скими на катерах, подплыли к бор
ту «Протея», американские матро
сы начали поливать их водой из по
жарных шлангов.

Большинство трапов и канатов 
корабля были заранее убраны, а 
те, которые остались, были обиль

но смазаны жиром, чтобы демонст
рантам было труднее подняться на 
корабль.

В морском «сражении» на сто
роне властей участвовали также 
моряки, обученные для действий 
под водой. Они оттаскивали каноэ 
к  катерам полиции.

Одновременно более тысячи де
монстрантов направились к  пирсу 
Арднадам, куда обычно подходят 
катера с атомных подводных ло
док. Так как подступы к пирсу 
были забаррикадированы и оплете
ны колючей проволокой, демонст
ранты сели на дороге и отказались 
сойти с места, несмотря на прика
зы полиции. Полиция произвела 
многочисленные аресты.

В демонстрации протеста при
няли участие борцы за мир из всех 
районов Англии. В их числе были 
участники похода Лондон — Холи- 
Лох, которые прошли около 900 
миль, протестуя против размеще
ния американских баз на террито
рии Англии.

Из зала суда

За нарушение правил общежития
Е. Я. Журавлева, проживающая 

в г. Томске, по Загорной улице, 4, 
длительное время не занималась 
общественно полезным трудом. Она 
систематически устраивала пьянки, 
скандалы, драки, держала кварти
рантов без прописки. Е. Я. Журав
лева жила на средства своих собу
тыльников.

На усадьбе неоднократно прово
дились собрания жильцов, обсуж
далось недостойное поведение Жу

равлевой. В апреле на заседании 
товарищеского суда при домоупра
влении Журавлева вновь была 
строго предупреждена, однако ни
каких выводов не сделала.

Недавно дело Журавлевой рас- 
с.матривалось То.мским городским 
народным судом. Вынесено реше
ние о ее выселении из квартиры.

Н. КОЛМАКОВА, 
помощник прокурора г. Томска.

рово и Красноярск.
На снимках: 1. Тигрица Девоч

ка. 2. Мишутка — один из са
мых молодых жильцов в зверин
це. Фото Г. Ярового.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 24 мая 
по Томской области ожидается пе
ременная облачность, по западным 
районам без осадков, по остальным 
—кратковременные осадки, ветер 
северо-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, те.мпература 6— 11 граду
сов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Бандитская вылазка і^зашистов 
в Париже

ПАРИЖ, 22 мая. (ТАСС). Се
годня ночью фашистами была 
взорвана бомба, подложенная под 
помещение книжного магазина 
Французской коммунистической 
партии в Париже на улице Вье 
Коломбье.

Помещению магазина нанесен 
большой материальный ущерб. Си
ла взрыва была такова, что на рас
стоянии сотни метров от магазина 
вылетели стекла из всех окон до
мов. Вся улица на этом участке 
покрыта осколками стекла и кир
пича.

Т о м с ки й  о б л а с тн о й  д р а м а т и ч е с ки й  
театр аменв В. П. Чкалова 
Последние спектакли сезона 

24 мая — «Бесприданница». 
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.
Музыкально-драматический театр 

(в помещении Дома офицеров)
24 мая — «Марица».
Начало спектакля в 8 час. 30 

мин. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
24, 25 мая — новый художест

венный фильм «Конец пути». Се
ансы: 9-20. 11. 12-40, 2-20, 4. 5-40, 
7-20, 9. 10-40.

Зал кинохроники 
24, 25 мая — новый художест

венный фильм «За длинной сте
ной». Сеансы: 9-20, 11, 12-40,
2- 20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных 
24 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «За длин
ной стеной». Сеансы: 9-40, 11-15, 
12-50. 2-25. 4, 5-35, 7-10. 8-45, 
10-20. Малый зал — «Шофер по
неволе». Сеансы: 9-40, 11-30, 1-20,
3- 10, 5. 6-50, 8-40, 10-30.

Кинотеатр городского сада 
24 мая — новый цветной широ

коэкранный фильм «Кёр-оглы». 
Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30. 
Касса работает с 9 час. 30 мин. 
Сеансы: 6-30, 8-30, 10-30. Касса 
работает с 5 час. вечера.

Клуб имени Сталина 
24 мая — «Жервеза». Сеансы: 

3-50, 6. 8-10, 10-10.

І|Е /ІЕ В И Д :Е ІІГ^
Среда, 24 мая

12.30. «Решения январского 
Пленума ЦК КПСС в жизнь». 
Фильмы на сельскохозяйственные 
темы. 13.05. «В обеденный пере
рыв». (Концерт по заявкам строи
телей). 18.30. Для самых малень
ких. Мультипликационный фильм 
«Теремок». 19.05. Телевизионный 
журнал «Здоровье». 19.55,' Кон
церт-очерк «Танцует «Березка». 
20.35. Телевизионные новости. 
20.45. Художественный фильм 
«Вдали от Родины».

На манеже зверинца ежедневно 
организуются представления.

В програ.мме: дрессированные
собачки, игры с .мячами, комиче
ские антре. Паузы заполняет ко
мик-пародист Клюква.

Начало представлений в 12 час. 
15 мин. и в 18 час.

Зверинец работает последние 
дни.

Здесь же требуются на постоян
ную и временную работу рабочие.

Томскому водоканалтресту тре
буются на постоянную работу: сле
сари, слесари-водопроводчики, ра
бочие-строители, садовник.

Обращаться: г. Томск, Подгор
ный переулок. 14. 2—2

Требуются на постоянную работу: 
аккумуляторщики, водители авто
погрузчиков, электромонтеры, груз
чики.

Обращаться; г. Томск, телефон 
39-66, отдел кадров.

Томской трикотажной фабрике 
требуются: ученики наладчиков
трикотажного оборудования, слеса
ри, кочегары, швеи, работницы в 
цехи.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года. 6, телефон 29-90.'

2—2

Томскому политехническому ин
ституту требуются: прораб ОКСа, 
комендант, квалифицированная ма
шинистка, электромонтеры, слеса
ри-сантехники, слесари-жестянщи
ки, токари, полотеры, столяры, 
штукатуры, п.ютникн, кровельщи
ки, жестянщики, уборщицы и дис
петчер гаража.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, отдел кадров, с 
3 часов дня. 2—2

Томскому областному управле
нию связи требуются на постоян
ную работу старшие бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова. 21. комната 12.

УН Р-291 требуются на постоян
ную работу: прорабы, мастера, ин
женер или техник-геодезист, опыт
ный электрогазосварщик, строи
тельные рабочие всех специально
стей, сторожа и разнорабочие.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39. отдел кадров.

Совхозу «Заварзине» требуется 
на постоянную работу опытный 
ветеринарный врач (зарплата — 
132 руб. в месяц).

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: Томский район,

совхоз «Заварзине», телефон 
24-51. 2— 1

Заводу «Томкабель» срочно тре
буются; инженер по вентиляции, 
инженеры химики-резинщики, ра
бочие всех специальностей н уче
ники в производственные цехи.

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4. бюро пропусков.

Детским ясля.м № 17 Томской 
ГРЭС-2 требуется сторож-дворник.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44, отдел кадров.

Нужны комнаты для работников 
гастролирующего Красноярского 
театра дра.мы.

Обращаться; в театр (г. Томск, 
переулок Нахановнча, 4), к  админи
стратору Красноярского театра, 
с 9 час. утра до 11 час. дня.

Строительному тресту № 98 
срочно требуются: опытные инже
неры-строители на должности 
старших инженеров и инженеров 
производственно-технического от
дела и группы производственного 
проектирования треста, начальни
ки производственно-технического и 
планового отделов УНР, главный 
бухгалтер и заместитель бухгалте
ра в УНР.

Здесь же требуются: каменщики, 
штукатуры, автокрановщики, экс
каваторщики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Новый, отдел кадров, телефон 
38-62. 2—2

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу: инженеры и 
техники-электрики, геологи-топо
графы, гидротехники, связисты, 
старшие инженеры по проектнрова- 
ішю железнодорожных путей, по 
проектированию генеральных пла
нов, теплотехники, химики, инжене
ры по отоплению и вентиляции, 
строители, инженеры н техники- 
электрики по проектированию ли
ний электропередачи, техннк-буро- 
внк, сменные буровые мастера, 
плотники, столяр, опытные копи
ровщицы, светокопировщицы, тех
нички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 36. отдел кадров.

Автохозяйству М  13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются; автослесари (они 
же будут учиться без отрыва от 
производства на курсах шоферов), 
шоферы 1-го и 2-го классов для ра
боты на дизельных автомобилях, 
вышедших из капитального ремон
та. н па новых автомобилях 
ЗИЛ-164.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 240, отдел кадров.

Автохозяйству Л'9 15 транспорт
ного управления То.мского совнар
хоза требуются на постоянную ра
боту: шоферы, токарь по металлу, 
кузнец, молотобоец, медник, же
стянщик, слесари и сторожа.

Обращаться: г. Томск. Нижний 
луг, 4. 2 —2

Заводу «Технохим» треб югея: 
грузчики, уборщица, рабочие в 
цехи н на склад.

Обращаться: г. Томск, улица
Сибирская, 40. 2— 1
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